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OCHO      COLUMNAS  /  PRIMERAS      PLANAS  

     

  
  

     

     

  
  

  
  

     

  
  

  

   88  "clanes"  familiares  dominan  Congreso   

  
Apoyan  mexicanos  en  Nepal   

  
Candidatos   temen   por   su   seguridad;;   suplente   del   PRI-Chilapa   rehúye  
postulación   

   Contribuyentes  cubren  el  hoyo  de  la  caída  petrolera   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
Agenda  Hidalguense-  IEEH  concluye  en  tiempo  y  forma  la  armonización  de  su  normativa  interna  conforme  
al  Código  Electoral  del  Estado  de  Hidalgo:  El  Instituto  Estatal  Electoral  de  Hidalgo  (IEEH)  concluyó  hoy    en  tiempo  y  
forma  la  armonización  de  su  normativa  interna  conforme  al  Código  Electoral  del  Estado  de  Hidalgo.  Son  19  los  lineamientos  
y  reglamentos  que  de  enero  a  abril  aprobó  en  total  el  Consejo  General,  de  los  cuales  3  fueron  aprobados  este  día  en  la  
sesión  ordinaria  de  abril:-  Reglamento  para  la  difusión,  fijación  y  retiro  de  la  propaganda  política  y  electoral  del  IEEH.  -
Reglamento  interior  del  Instituto.  -Reglas  de  operación  para  el  registro  de  candidaturas  independientes  del  Instituto  Estatal  
Electoral.   Esta   nueva   reglamentación   abarca   desde   aspectos   organizacionales   internos   del   organismo   hasta   temas  
innovadores  de  las  nuevas  disposiciones  electorales  a  nivel  local,  entre  éstos,  las  candidaturas  independientes  y  los  debates  
entre  candidatas  y  candidatos  independientes  y  de  los  Partidos  Políticos.  (Redacción,  página  web)  
Milenio-   

  
  
Mario  Ernesto  Pfeiffer  Islas  
Consejero  Presidente  del  Instituto  Estatal  Electoral  
Sobre  las  elecciones  del  2016  
  
(Redacción,  página  06)  
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Milenio-Proceso   para  elecciones  del   2016   iniciará   en   diciembre:   El   consejero   presidente   del   Instituto   Estatal  
Electoral  de  Hidalgo  (IEEH),  Mario  Ernesto  Pfeiffer  Islas,  señaló  que  será  el  15  de  diciembre  cuando  se  instale  el  Consejo  
General  y  con  ello  inicie  el  proceso  electoral  previo  a  las  elecciones  del  2015  en  donde  se  elegirá  gobernador  del  estado,  
diputados   locales   y   presidentes  municipales.   "Está   enmarcado   en   el   propio  Código  Electoral,   será   el   15   de  diciembre  
cuando  se  instale  el  Consejo  General  para  efectos  de  que  inicie  el  proceso  para  la  renovación,  en  este   caso  de  las  tres  
elecciones,  tanto  del  Poder  Legislativo,  el  Ejecutivo  y  los  Ayuntamientos",  aseveró.  Sin  embargo,  mencionó  que  previo  a  
esa   fecha  se  debe  tener   toda  una   logística  previa.  "El  caso  por  ejemplo  de   las  propias  Juntas  Locales  que  habrán  de  
instalarse,   los   Consejos   Municipales   y   Distritales,   eso   implica   toda   una   logística   y   un   recorrido   por   todo   el   estado  
previamente  para  ya  poder  estarlos  instalando  en  los  primeros  meses  del  día  siguiente,  habrá  un  gran  trabajo  previo  al  
día  15  (de  diciembre)"m,  agregó.  Ernesto  Pfeiffer  Islas.  Respecto  a  cuándo  iniciarán  con  los  trabajos  previos,  dijo  que  se  
hace  todos  los  días  al  revisar  la  legislación.  "Sin  embargo,  acciones  ya  concretas  me  parece  que  en  el  mes  de  junio,  julio,  
estaremos  realizando  diversas  actividades,  precisamente  las  que  tienen  que  ver  con  la  ubicación  de  las  mesas  directivas  
de  casilla,  porque  no  es  solamente  la  ubicación,  tiene  que  hacerse  todo  un  estudio  del  traslado  de  los  paquetes  electorales  
a  las  sedes  de  los  municipios,  esto  también  tiene  que  ver  mucho  cómo  haga  la  distritación  el  Instituto  Nacional  Electoral",  
dijo.  Agregó  que  hoy  se  tienen  cabeceras  en  18  distritos,  "no  sabemos  si  van  a  cambiar  las  cabeceras,  es  una  facultad  del  
Instituto  Nacional  Electoral,  entonces  nosotros  tenemos  que  tener  diversos  escenarios  y  posibilidades  de  ir  estudiando,  
por  eso  las  rutas  de  traslado  de  la  paquetería  electoral,  toda  la  logística,  ésa  es  una  situación  que  se  hace  previamente,  
no  es  una  actividad  que  se  hace  de  un  día  para  otro".  Enfatizó  que  el  traslado  de  paquetería  y  la  ubicación  de  las  mesas  
directivas  de  casilla  son  trabajos  que  tienen  ya  que  irse  gestando  hacia  el  interior,  tanto  de  la  Junta  y  en  su  momento  del  
Consejo.  Por  otra  parte,  hace  unos  días  el  Instituto  Estatal  Electoral  de  Hidalgo  creó  la  Comisión  de  Debates,  prevista  en  
el   Código   Electoral,   la   cual   se   encargará   de   la   organización   y   desarrollo   de   debates   públicos   entre   los   candidatos   a  
gobernador  del  estado  en  2016.  Sin  embargo,  si  algún  candidato  a  gobernador  no  acude  al  debate  no  será  sancionado.  
"El  Código  Electoral  del  estado  estableció  la  obligatoriedad  de  realizar  un  debate  en  el  caso  de  la  elección  de  gobernador",  
explicó  Pfeiffer  Islas.  (Alejandro  Reyes,  página  12)  
Capital  Hidalgo-IEE  realizará  Campaña  para  prevenir  delitos  electorales:  El  Instituto  Estatal  Electoral  de  
Hidalgo  (IEEH),  en  coordinación  con  la  Subprocuraduría  de  Asuntos  Electorales  (SUBAS),  llevarán  a  cabo  una  campaña  
para  prevenir  delitos  electorales  en  la  elección  de  gobernador,  diputados  locales  y  ayuntamientos,  que  iniciará  a  finales  
de  este  ario.  Lo  anterior   lo  dio  a  conocer  el  consejero  presidente  del  IEEH,  Mario  Ernesto  Pfeiffer  Islas,  quien  
explicó  que  en  un  inicio  se  firmaría  un  convenio  con  el  procurador  del  estado,  Alejandro  Straffon  Ortiz,  en  su  calidad  de  
representante  legal  de  la  SUBAS,  dependencia  que  actualmente  no  tiene  titular,  tras  la  renuncia  de  Sello  Priego  Reséndiz.  
Una  vez  firmado  el  convenio  que  prevé  el  Reglamento  de  Campañas  para  Prevenir  Delitos  Electorales,  se  acodará  con  el  
titular  de  la  SUBAE  acerca  de  los  tiempos,  delitos,  auditorios  a  los  que  se  dirigirá  la  capacitación,  entre  otros  aspectos.  
Aquí,  Pfeiffer  Islas  indicó  que  los  capacitados  pueden  ser  servicios  públicos,  ciudadanía  en  general,  e  incluso  dirigencias  
partidistas.  El  consejero  presidente  abundó  quela  SUBAE,  como  órgano  especializado  en  delitos  electorales,  y  el  IEEH,  
como   organizador   de   procesos   electorales,   son   dos   organismos   que   bien   se   pueden   conjuntar   para   dicho   trabajo.  
(Verónica  Ángeles,  página  06)  
PUNTOXPUNTO-Culmina  IEEH  armonización  de  normativa  interna: De  acuerdo  a  los  tiempos  establecidos  por  la  
nueva  ley  en  materia  Político-Electoral,  el  Instituto  Estatal  Electoral,  culminó  el  proceso  de  armonización  de  su  normativa  
interna,  ello  de  acuerdo  al  Código  Electoral  del  Estado  de  Hidalgo,  informó  el  presidente  consejero  del  organismo  Mario  
Ernesto   Pfeiffer   Islas.   De   acuerdo   con   el   funcionario   electoral,   esta   nueva   reglamentación   abarca   desde   aspectos  
organizacionales  internos  del  organismo  hasta  temas  innovadores  de  las  nuevas  disposiciones  electorales  a  nivel  local,  
entre  éstos,  las  candidaturas  independientes  y  los  debates  entre  candidatas  y  candidatos  independientes  y  de  los  Partidos  
Polít
cuales   tres   fueron   el   reglamento   para   la   difusión,   fijación   y   retiro   de   la   propaganda   política   y   electoral   del   IEEH,   el  
reglamento  interior  del  Instituto  y  las  reglas  de  operación  para  el  registro  de  candidaturas  independientes  del  Instituto  

  
entre  otros  de  los  reglamentos,  destacan  Reglamento  de  Comisiones  del  Consejo  General  del  Instituto  Estatal  Electoral  de  
Hidalgo,  Reglamento  de  sesiones  del  Consejo  General,  Junta  Estatal  Ejecutiva  y  órganos  desconcentrados  del  Instituto  
Estatal   Electoral,   las   Reglas   del   Instituto   Estatal   Electoral   para   la   promoción   del   voto   por   parte   de   organizaciones  

Estatal  Ejecutiva  y  que  corresponden  a  procedimientos   internos  para  el   funcionamiento  de  este  órgano  con  los  cuales  

afirmó  que  de  esta  manera  y  rumbo  al  proceso  electoral  de  2016  al  fijar  el  piso  normativo  que  lo  regirá,  el  IEEH  refrenda  
su   compromiso   de   garantizar   legalidad,   equidad   y   certeza   a   la   ciudadanía,   las   fuerzas   políticas,   las   candidatas   y   los  
candidatos  independientes.  (Redacción,  página  web)  
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Quadratin-IEEH  concluye  aprobación  de  reglamentos:  Aprobó  el  Consejo  General  del  Instituto  Estatal  Electoral  de  
Hidalgo,  los  lineamientos  mediante  los  cuales  se  regirá  la  elección  concurrente  del  próximo  año.  El  consejero  presidente  
Mario  Ernesto  Pffeifer  Islas,  explicó  que  ya  se  aprobaron  los  19  reglamentos,  en  los  120  días  que  se  le  dio  al   instituto  
después  de  la  aprobación  del  nuevo  código  electoral  de  Hidalgo.  Las  reglamentos  permitirán  tener  un  nuevo  marco  jurídico,  
mediante  el  cual  una  vez  que  se  elija  a  los  nuevos  consejeros  por  parte  del  Instituto  Nacional  Electoral,  puedan  tener  la  
normativa  para  llevar  a  cabo  el  proceso  electoral  en  el  que  habrá  de  renovarse  el  Congreso  local,  los  84  ayuntamientos  y  
el  gobernador  del  estado.  Señaló  que  será  el  15  de  diciembre  cuando  se  instale  el  Consejo  General  para  el  proceso  del  
2016;;   mientras   tanto   realizarán   los   trabajos   previos   en   los   que   se   incluye,   la   reglamentación   de   las   candidaturas  
independientes.  Al  respecto,  informó  que  la  convocatoria  para  las  candidaturas  independientes  se  publicará  en  octubre  
próximo.  Si  bien  el  proceso  comenzará  formalmente  en  diciembre,  deben  de  contar  con  toda  una  logística  previa  y  revisión  
de  los  puntos  en  los  que  instalarán  los  consejos  municipales  y  distritales,  así  como  las  rutas  que  seguirán  para  el  traslado  
de  paquetes  electorales.  (Daniela  Andrade,  página  web)    
Uno  más  Uno-Definirá  IEEH  redistritación:  Será  a  finales  del  próximo  mes  de  agosto  cuando  se  defina  en  la  entidad  
la  nueva  redistritación,  una  vez  concluidas  las  elecciones  para  diputados  federales,  anunció  el  consejero  presidente  del  
Instituto  Estatal  Electoral  de  Hidalgo  (IEEH),  Mario  Alberto  Pfeiffer  Islas.  Precisó  que  la  nueva  distribución  de  los  distritos  
electorales  locales,  será  fundamental  para  la  preparación  del  proceso  de  renovación  tanto  del  poder  ejecutivo  del  estado,  
como  del  legislativo  y  los  ayuntamientos,  que  se  llevará  a  cabo  en  el  2016.  Dijo  que  a  fin  de  prepararlo,  el  Organismo  
Público   Local   Electoral   (OPLE),   tendrá   que   hacer   una   labor   previa   al   15   de   diciembre,   fecha   en   la   que   se   instalará  
oficialmente  el  Consejo  General  con  el  que  se  dará  inicio  al  mencionado  proceso  electoral.  "Para  las  elecciones  de  2016  
se   tiene  que   tener   toda  una   logística   previa.   En   el   caso  de   las   juntas   locales   que  habrán  de   instalarse,   los   consejos  
municipales  y  distritales,  esto  implica  toda  una  logística  y  un  recorrido  por  todo  el  estado  previamente",  subrayó.  Pfeiffer  
Islas   señaló   que   una   vez   aprobada   la   reglamentación   de   la   nueva   Ley   Electoral,   el   Instituto   está   obligado   a   hacer  
actividades  previas  al  proceso.  "Desde  el  mes  de  junio-julio,  estaremos  realizando  actividades  que  tienen  que  ver  con  la  
ubicación   de   las  mesas   directivas   de   casilla,   porque   tiene   que   hacerse   todo   un   estudio   del   traslado   de   los   paquetes  
electorales  a  las  sedes  de  los  municipios,  esto  tiene  que  ver  mucho  con  cómo  se  haga  distritación,  pues  no  sabemos  cómo  
van  a  quedar  aún  las  cabeceras,  ya  que  es  una  facultad  del  INE  y  nosotros  tenemos  que  ver  todas   las  posibilidades",  
puntualizó.  Refirió  que  por  el  momento,  el  IEEH  se  prepara  para  hacer  trabajos  previos  concretos  con  los  datos  con  los  
que  ya  cuenta  el  Instituto  en  cuanto  a  algunas  cabeceras  y  secciones.  "Pero  si  se  decide  que  esto  sea  cambiado  por  el  
Instituto  Nacional  Electoral  (INE),  tendremos  que  hacer  un  nuevo  planteamiento,  claro,  si  ya  se  tiene  un  avance  en  algunos  
temas,  serán  tomados  en  cuenta,  pero  de   lo  contrario   tendrá  que  haber  un  nuevo  planteamiento",  explicó  por  último  
Pfeiffer   Islas.   Por   otra   parte,   por   primera   vez   en   la   historia   de  Hidalgo  habrá   debates   obligatorios   para   candidatos   a  
gobernador   en   la   próxima   contienda   de   2016;;   de   acuerdo   con   los   lineamientos   que   aprobó   el   IEEH,   establecieron  
parámetros  para  efectuar  las  confrontas  de  ideas  entre  aspirantes,  además  existe  la  posibilidad  de  coadyuvar  paró  que  
estas  actividades  se  formalicen  en  consejos  distritales  y  municipales.  (Redacción,  página  03)  
Vía  Libre-Redistritación  electoral  local  no  creará  nuevos  distritos:  La  redistritación  electoral  local  por  la  que  pasará  
el  estado  de  Hidalgo  no  creará  nuevos  distritos,  sólo  se  modificará  el  mapa  o  la  geografía  electoral,  dicho  de  otra  manera,  
lo  que  podría  sufrir  modificaciones  es  la  distribución  geográfica  para  la  representación,  por  lo  que  se  mantendrán  los  18  
Distritos  Electorales  Locales.  Mario  Ernesto  Pfeiffer  Islas,  consejero  presidente  del  Instituto  Estatal  Electoral  de  Hidalgo  
(IEEH),   explicó   que   por   el  momento   el   órgano   técnico   del   Instituto   Nacional   Electoral   (INE)   está   trabajando   en   una  
propuesta  del  modelo  matemático  para  la  distribución  poblacional  de  los  distritos,  aún  no  hay  nada  concreto.  El  consejero  
presidente  subrayó  que  este  tema  le  corresponde  básicamente  al  INE  porque  así  lo  mandata  la  normativa  contenida  en  la  
Constitución   Mexicana,   y   por   dicho   motivo   el   INE   es   el   responsable   de   modificar   el   mapa   electoral   y   de   dictar   los  
lineamientos  correspondientes  para  que  el  IEEH  actúe  en  consecuencia.  Ya  que  de  la  decisión  que  tome  el  INE  respecto  
a  esta  modificación  de  la  geografía  electoral  se  desprenden  algunos  aspectos  que  el  IEEH  deberá  aplicar  a  la  brevedad  
posible,  ya  que  de  acuerdo  a  lo  anunciado,  esta  redistritación  deberá  ser  operable  para  las  elecciones  de  2016.  De  acuerdo  
al  calendario  tentativo  que  se  maneja  por  parte  de  los  órganos  electorales  (INE  e  IEEH)  el  desarrollo  de  estos  trabajos  
todavía   podría   tardar   hasta   finales   de   junio,   principios   de   julio,   ya   que   el  mapa   electoral   hidalguense   deberá   quedar  
definido  para  agosto  de  este  2015.  Pfeiffer  Islas  manifestó  que  están  calculados  los  tiempos  para  que  se  tenga  el  tiempo  
necesario  de  hacer  las  adecuaciones  o  replanteamientos  oportunos  en  materia  de  ubicación  de  cabeceras,  secciones,  entre  
otras  cuestiones  que  forman  parte  de  la  logística  que  dará  certidumbre  y  garantía  de  un  proceso  electoral  sano.  En  cuanto  
a   la  pregunta  si  estos  trabajos  podrían   incrementar  el  número  
distribuido  el  mapa;;  pero  lo  que  sí  puedo  asegurar  es  que  la  resolución  de  la  Corte  señala  que  la  conformación  legislativa  

aso  de  Hidalgo,  el  estado  en  su  conformación  
legislativa  mantendrá  a   los  30  diputados,  18  de  mayoría  relativa  y  12  de  representación  proporcional,  mientras  que   la  
integración  de  los  municipios  en  los  distritos  le  toca  al  INE,  por  disposición  de  la  Corte.  (Nelly  Téllez,  pagina  web)  
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P  A  R  T  I  D  O  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Realiza   Crespo   encuentro   con   mujeres   de   Cubitos:   El   dirigente   estatal   del   Partido   Revolucionario  
Institucional  (PRI),  Ricardo  Crespo  Arroyo,  sostuvo  un  encuentro  con  mujeres  de  la  colonia  Cubitos,  en  Pachuca,  donde  
dijo  que  el  compromiso  de  este  instituto  político  es  trabajar  con  propuestas  para  lograr  mejores  condiciones  de  desarrollo  
de   las   familias.  Acompañado  del  candidato  de   la  coalición  PRI-PVEM  del  distrito  VI,  Alfredo  Bejos  Nicolás,  el   líder  del  
tricolor  en  el  estado  manifestó  que  lo  que  la  gente  requiere  es  que  los  políticos  trabajen  de  la  mano  con  la  ciudadanía;;  
que  su  voz  sea   tomada  en  cuenta.  Según  Crespo  Arroyo,  Bejos  Nicolás  mantiene  cercanía  con   la  gente,  que  se  verá  

esté  bien  hay  que  trabajar  en  unidad,  ser  honestos,  hacer  proyectos,  eso  es  lo  que  estamos  comprometiendo  en  todo  el  

afirmó  que  el  Revolucionario  Ins

diputado  estatal  con  licencia  manifestó  que  sus  propuestas  abarcan  diferentes  sectores  de   la  sociedad,  principalmente  
enfocadas  a  las  mujeres,  como  lo  es  aumentar  los  recursos  para  programas  productivos  destinados  a  este  sector  e  impulsar  
que  todo  programa  público,  por  disposición  normativa,  tenga  como  eje  transversal  la  igualdad  de  género.    (Redacción,  
página  08)  
Milenio-El  PRI  trabaja  con  la  ciudadanía  y  se  ve´ra  reflejado,  dice  Crespo:  (Redacción,  ppágina  13)  
Crónica-Trabaja  PRI  por  bienestar  de  hidalguenses,  reitera  Crespo:  (Alberto  Quintana,  página  04)  
Capital  Hidalgo-Evaluación  de  campañas  es  positiva  para  el  PRI,  afirma  Crespo:  (Yina  Bautista,  primera  
plana)  
El  Sol  de  Hidalgo-CONFÍAN  en  las  GUERRERAS  priistas:  (Redacción,  Ojo:  Política)  
Plaza  Juárez-Unidad,  honestidad  y  proyectos  de  la  mano  de  la  ciudadanía,  identifican  al  PRI:  (Redacción,  
página  05A)  
Uno  más  Uno-PRI  trabaja  de  la  mano  de  ciudadanía:  Crespo:  (Luis  Roberto  Reynoso,  página  03)  
Criterio-Pide  Panal  al  INE  vigilar  alcalde  para  evitar  intromisión  electoral:  El  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  
debe  aumentar  vigilancia  sobre  autoridades  municipales  para  evitar  que  intervengan  en  el  proceso  electoral,  afirmó  Eliseo  
Molina  Hernández,  líder  estatal  del  Partido  Nueva  Alianza.  El  dirigente  puntualizó  que  hasta  la  última  semana  de  abril  no  
habían  encontrado  actuaciones  irregularidades  por  parte  de  los  ediles  o  de  su  personal,  aunque  no  descarta  estas  acciones  

hasta  hoy,  sin  
meterse  en  actos  contra   la   ley,  por  ello  es  que  desde  ahora  pedimos  que  se  redoble   la  vigilancia,  sobre  todo  con   los  

hay  presiones  sobre  los  funcionarios  públicos  surgidos  de  este  partido  para  operar  a  favor  del  Panal,  pero  dijo  que  tienen  

filas  de  Nueva  Alianza  alrededor  de  500  simpatizantes,  principalmente  del  Valle  del  Mezquital  y  de  Huasteca,  aunque  negó  

le  guste  será  bienvenido  y  tend (Yossimar  Durán,  página  08)  
Criterio-Celebra  PRD  26  años  sin  rupturas:  El  Partido  de  la  Revolución  Democrática  (PRD)  conmemora,  este  día,  26  
años   de   su   fundación.   Según   el   dirigente   estatal,   J.   Ramón   Flores   Reyes,   sin   fracturas   internas   ni   desbandadas   de  
militantes  que  pongan  en  riesgo  la  presente  elección.  A  nivel  nacional,  el  sol  azteca  llega  a  esta  fecha  sin  sus  principales  
líderes,  como  su  fundador  Cuauhtémoc  Cárdenas,  quien  renunció  recientemente  a  su  militancia;;  en  tanto,  Andrés  Manuel  
López  Obrador   conformó  el  Movimiento  de  Regeneración  Nacional   (Morena),  que   compite  este  2015  en   sus  primeros  
comicios,  y  Marcelo  Ebrard,  exprecandidato  a   la  presidencia  de   la  república.  El  partido  quedó  mal  posicionado  tras   los  
hechos  ocurridos  con  los  jóvenes  desaparecidos  en  Iguala,  Guerrero,  ya  que  en  ese  entonces  estaba  al  frente  el  exedil  
perredista,  José  Luis  Abarca  Velázquez.  En  Hidalgo,  afirma  el  exlegislador  local,  si  no  existe  injerencia  por  parte  del  Poder  
Ejecutivo,  como,  dice,  ha  sucedido  en  otras  contiendas,  tienen  grandes  posibilidades  de  conseguir  escaños  en  San  Lázaro.  
En  esta  justa,  buscan  conseguir,  al  menos,  tres  curules  en  San  Lázaro.  Hasta  el  momento,  el  PRD  ha  presentado,  por  
conducto  de  su  candidata  por  el  distrito  de  Pachuca,  Hilda  Miranda,  una  denuncia  (AP/PGR/PACH2-II/229/2015)  ante  la  
PGR  contra  funcionarios  públicos  quienes  habrían  asistido  a  mítines  proselitistas  a  favor  del  PRI  en  horas  laborales.  (Axel  
Chávez,  página  09)  
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Crónica-Actualiza  a  verdes  sobre  normativas  para  la  jornada:  Con  la  finalidad  de  dar  a  conocer  y  actualizar  las  
diferentes   reglamentaciones   que   tienen   vigencia   y   serán   aplicadas   en   la   presente   jornada   electoral,   el   Centro   de  
Capacitación  y  Formación  Partidista  (Cecafopa)  ofreció  una  ponencia  a  los  integrantes  de  más  de  75  Comités  Municipales  
del  Partido  Verde  Ecologista  de  México   (PVEM)   conformados  y   renovados   recientemente  en  Hidalgo,  en   la   ciudad  de  
Pachuca.  Dicha  capacitación  estuvo  a  cargo  de  Sergio  Augusto  López  Ramírez,  secretario  general  del  Cecafopa,  quien  
abordó   temas   como   qué   es   una   casilla   básica   y   contigua,   supervisión   de   votaciones,   función   específica   de   RGS  
(Representantes  Generales),  entre  otros.  En  su  mensaje  el  secretario  general  del  Partido  Verde  Ecologista  en  Hidalgo,  
Avelino  Tovar  Iglesias,  resaltó  que  es  derecho  y  obligación  como  ciudadanos  y  operadores  políticos  tener  conocimiento  de  
las  reglamentaciones  y  actualizaciones  que  la  ley  brinda  al  ejercicio  electoral,  toda  vez  que  cada  proceso  se  debe  realizar  
de  manera  precisa,  legal  y  transparente  para  que  los  mexicanos  gocen  de  cada  renovación  como  un  ejercicio  pleno  de  
democracia.  Tovar  Iglesias  enfatizó  que  militantes,  simpatizantes  y  quienes  integran  las  estructuras  de  los  siete  distritos  
deben  salir  a  
PRI,   nuestros   votos   se   acumulan,   pero   es   el   voto   verde   el   que   nos   suma   y   posiciona,   esta   forma   de   votar   permite  
contabilizar  el  nivel  de  aceptación  de  los  ciudadanos  dándonos  como  partido  la  oportunidad  para  conocer  el  sentir  de  los  

-PVEM,  
Alfredo  Bejos  Nicolás.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  04)  
El  Independiente-A  un  mes,  solo  cinco  por  Hidalgo  en  Candidato  Transparente:  A   un  mes  del   inicio   de   las  
campañas   de   diputados   federales,   solo   cinco   aspirantes   de   un   total   de   64   por  Hidalgo   están   en   el   portal   Candidato  
Transparente.  Hasta  el  momento  la  declaración  patrimonial  de  la  abanderada  del  Partido  de  la  Revolución  Democrática  
(PRD)   por   el   distrito   Pachuca   Hilda   Miranda   no   está   en   dicho   portal   electrónico,   pese   a   que   lo   anunció   en   anterior  
conferencia  de  prensa.  Hace  tres  semanas  la  candidata  perredista  informó  que  es  dueña  de  una  camioneta  jeep  patriot,  
cuyo  valor  es  de  66  mil  pesos  y  un  negocio  purificador  de  agua.  Agregó  que  no  tiene  familiares  en   la  administración  
pública.  Sin  embargo  tal  información  aún  no  puede  ser  consultada  en  dicho  sistema  elaborado  por  organizaciones  civiles  
y  el  Instituto  Mexicano  para  la  Competitividad  (IMCo)  y  Transparencia  Mexicana.  De  los  64  aspirantes  a  diputados  federales  
por  Hidalgo,  solo  están  cinco  en  dicho  portal:  Natividad  Castrejón  y  Héctor  Cruz  Olguín,  candidatos  del  Partido  Encuentro  
Social  (PES)  en  Pachuca  y  Actopan,  respectivamente.  También  transparentó  su  declaración  patrimonial  la  candidata  del  
PES  por  el  distrito  Tula  Ana  María  del  Rocío  Tirado.  Hasta  la  tarde  de  ayer,  están  en  el  portal  de  Internet  la  candidata  del  
Partido  Acción  Nacional  por  el  distrito  Pachuca  Roxana  Montealegre,  así  como  el  abanderado  ciudadano  Antonio  Mota,  
quien  en  caso  de  ser  electo  dará  a  conocer  su  declaración  patrimonial.  (Víctor  Valera,  página  04)  
El   Independiente-Faltan   50   candidatos   de   Hidalgo   por   enviar   perfil   curricular   a   INE:   Además   de   no  
transparentar  sus  declaraciones  patrimoniales,  los  candidatos  a  diputados  federales  por  Hidalgo  desdeñan  hacer  público  
su  perfil  curricular,  toda  vez  que  solo  enviaron  su  información  al  Instituto  Nacional  Electoral  (INE).  Por  tanto  faltan  50  
aspirantes  a  diputados  federales  en  la  entidad  por  subir  tales  datos  al  sistema  del  instituto,  con  tal  de  que  el  electorado  
cuente  con  una  herramienta  más  para  decidir  el  sentido  de  su  voto.  De  manera  voluntaria  los  aspirantes  envían  información  
al   árbitro   electoral   como  medios   de   contacto,   historia   profesional,   laboral,   trayectoria   política   o   participación   social   y  
explican  por  qué  son  candidatos.Cumplieron  cinco  aspirantes  de  Partido  Acción  Nacional:  José  Lozano,  Zimapán;;  Rubén  
Muñoz  Saucedo,  Tulancingo;;  Roxana  Montealegre,  Pachuca,  todos  de  mayoría  relativa  y  por  el  principio  de  representación  
proporcional  David  Reyes   Santamaría   y  Claudia  Luna   Islas.   También  envió   su   trayectoria  profesional   la   candidata  del  
Partido  de   la  Revolución  Democrática  (PRD)  en  el  distrito  Tulancingo  Vanessa  Vera  Mejía.  Así  como  el  abanderado  de  
Nueva  Alianza  en  Tulancingo  Esteban  Alfaro  Alarcón.  Dos  candidatos  del  Movimiento  Regeneración  Nacional  (Morena)  
están  en  el  sistema  del   instituto  electoral:  Actopan,  Ángela  Álvarez  Pérez;;  y  Tula,  Enrique  Cadena  García.  Del  Partido  
Encuentro  Social  está  la  candidata  Lourdes  Acosta  López  por  el  distrito  Ixmiquilpan.  Del  PRI-Verde  Ecologista:  Fernando  
Moctezuma,  Tula;;  Alfredo  Bejos  Nicolás,  Pachuca;;  Carolina  Viggiano,  Huejutla.  Y  el  candidato  ciudadano,  Antonio  Mota  
Rojas.   Los   perfiles   curriculares   de   los   candidatos   pueden   ser   consultados   en  
http://www.ine.mx/portal/Elecciones/Proceso_Electoral_Federal_2014-2015/CandidatasyCandidatos/:(Víctor   Valera,  
página  04)  
El  Independiente-Omite  PAN  impugnar  sentencia  de  INE:  El  Partido  Acción  Nacional  (PAN)  no  interpondrá  juicio  
en   tribunales   contra   la   sentencia   del   Instituto   Nacional   Electoral   (INE)   que   desestimó   dos   impugnaciones   contra   la  
ubicación  e  integración  de  casillas  en  Hidalgo.  Durante  anterior  sesión,  el  instituto  desechó  la  impugnación  contra  mil  700  
casillas   donde   en   elecciones   anteriores   los   panistas   detectaron   compra   del   voto,   así   como   cercanía   de   viviendas   de  
funcionarios  públicos  y  establecimientos  de  bebidas  alcohólicas.  El  árbitro  electoral  también  desestimó  una  segunda  queja  
albiazul  contra  500  priistas  que  fungirán  como  presidentes  y  secretarios  de  casilla  en  Hidalgo,  sobre  todo  en  los  distritos  
federales  de  Pachuca  y  Tulancingo.  Acción  Nacional  estimó  en  el  distrito  Tulancingo  76  funcionarios  de  casilla  que  son  
militantes  del  Partido  Revolucionario   Institucional   (PRI).  A   juicio  de  Jovani  León  Cruz,   representante  del  PAN  ante   los  
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órganos  electorales,   la   sentencia  del   INE  es   frívola,   luego  que  descartó  que  el   padrón  de  militantes  del  PRI   sea  una  
herramienta  de  prueba  en  una  primera  impugnación  y  en  la  otra  le  dio  entrada.  Sin  embargo,  dijo  que  la  dirigencia  nacional  
del  partido  decidió  no  acudir  a  los  tribunales  electorales  y  agregó  que  preparan  futuras  impugnaciones  con  la  finalidad  de  
demostrar  que   tienen   sustento.  

  (Víctor  Valera,  páginas  06)  
Capital  Hidalgo-IMPUGNACIONES  De  Abud  son  un  capricho:  (Sergio  Juárez,  página  05)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S      E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
Criterio-Darán,  para  funcionarios  de  casilla,  casi  3  mdp:  INE:  Para  el  pago  de  alimentos  de   los  más  de  14  mil  
funcionarios  electorales  que  serán  empleados  para  llevar  a  cabo  la  jornada  electoral  el  próximo  domingo  7  de  junio  en  
Hidalgo,   el   Instituto   Nacional   Electoral   (INE)   tendrá   que   desembolsar   2   millones   952   mil   pesos.   Dicho   recurso   será  
empleado  para  apoyo  de  alimento  de   las  personas  que  recibirán  el  voto  en  cada  una  de   las  3  mil  690  casillas  que  se  
instalarán  en   cada  uno   los   siete  distritos  electorales   en   la  entidad.  En  entrevista,   José  Luís  Ashane  Bulos,  presidente  
ejecutivo   del   INE   en   Hidalgo,   señaló   que;;   por   cada   casilla   que   se   instalará   en   el   estado,   habrá   cuatro   funcionarios  
propietarios,  a  quienes  se  les  pagará  200  pesos  por  la  jornada  electoral  que  comenzará  en  punto  de  las  9  de  la  mañana  y  
concluirá  a  las  6  de  la  tarde.  En  caso  de  que  alguno  de  los  funcionarios  electorales  no  pueda  asistir  a  la  jornada  electoral,  
por  casilla,  habrá  tres  suplentes  generales  que  podrían  hacer  la  función  de  presidente  de  casilla  o  integrante  de  las  mismas.  
En  total,  para  la  organización  de  las  elecciones  en  Hidalgo  son  14  mil  760  funcionarios  propietarios  y  11  mil  70  suplentes  
generales,  quienes  fueron  insaculados  a  principio  de  enero,  cuando  se  seleccionó  a  las  personas  mayores  de  18  años  que  
nacieron  en  ese  mes  para  que  participen  en  la  organización  de  la  elección.  El  titular  del  órgano  electoral  indicó  que  este  
recurso  no  se  considera  como  tal  un  salario  para  los  funcionarios  y  funcionarias  de  casilla;;  por  el  contrario,  es  un  apoyo  
que   se   les   da   para   cuestiones   de   alimentación.   Ashane   Bulos   dio   a   conocer   que   dentro   de   las   casillas   estarán  
representantes  de  cada  uno  de  los  10  partidos  políticos,  y  en  el  caso  de  Pachuca  del  candidato  independiente.  Sin  embargo,  
cada  partido  se  encargará  de  costear  los  servicios  de  estas  personas.  Respecto  a  la  papelería  electoral,  como  las  papeletas  
para  que  se  emita  el  sufragio,  Ashane  señaló  que  en  los  próximos  días  será  trasladado  a  territorio  hidalguense  todo  el  
material;;  la  federación  será  responsable  de  su  custodia.  Para  esta  elección  de  diputados  federales,  en  la  cual  compiten  63  
fórmulas,   cada   candidato   tiene   como   tope  máximo  de  gasto  un  millón  209  mil   528  pesos,  mientras  que  el   candidato  
independiente,  Antonio  Mota  Rojas,  tiene  un  presupuesto  de  campaña  de  un  millón  66  mil  pesos,  aunque  el  catedrático  
señaló  que  devolverá  parte  de  este  recurso.  Estas  elecciones  intermedias  de  diputados  federales  serán  tranquilas,  según  
prevé  el  presidente  del  INE  en  el  estado,  pues  hasta  el  momento  no  se  han  detectado  focos  rojos  en  las  regiones.  (José  
Antonio  Alcaraz,  página  09)  
El  Sol  de  Hidalgo-INE  APOYARÁ  a  FUNCIONARIOS  de  CASILLA:  (Redacción,  Ojo:  Política)  
Criterio-Prevalencia  del  fuero,  innecesaria:  Alejandro  Habib:  El  fuero  constitucional  ya  cumplió  la  función  para  el  
cual  fue  creado,  por  lo  tanto  es  innecesario  que  prevalezca  como  mecanismo  de  inmunidad  en  los  puestos  de  elección  
popular,  señaló  Alejandro  Habib  Nicolás,  magistrado  presidente  del  Tribunal  Electoral  del  Estado  de  Hidalgo  (TEEH).  La  
finalidad  del  fuero,  dijo,  era  que  los  diputados  y  senadores  pudieran  expresar  con  la  libertad  posible  sus  ideas  sin  que  
fueran  reprimidos  o  castigados,  como  sucedió  en  la  historia  de  México.  Después,  continuó  el  magistrado,  se  distorsionó  el  

ilizaban  para  evadirse  de  la  acción  de  la  justicia  en  materia  

desaforados,  en  caso  de  ser  encontrados  sospechosos  en  algún   tipo  de  delitos,   se   recurre  a   los   juicios  políticos  y  de  
procedencia,  mismos  que  llegan  a  tardar  hasta  90  días,  en  el  caso  de  Hidalgo,  para  determinar  si  son  o  no  desaforados.  

a  de  ellas  es  la  libertad  de  
expresión,  que  fue  el  origen  del  fuero.  Por  ello,  desde  mi  particular  punto  de  vista  siento  que  ya  no  se  justifica  la  existencia  
del  fuero,  y  si  cometemos  algún  tipo  de  irregularidad  se  pueden  enfrentar  a  la  acción  de  la  justic
último  año  el  Congreso  local  ha  desaforado  a  dos  representantes  populares.  (Antonio  Alcaraz,  página  09)  
Milenio-Casi  dos  millones  de  hidalguenses  podrán  votar  este  7  de  junio:  A  casi  un  mes  de   las  elecciones  de  
diputados  federales,  la  Junta  Local  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  de  Hidalgo  informó  que  se  tiene  una  lista  nominal  
de  un  millón  969  mil  435  ciudadanos  quienes  podrán  ejercer  su  voto  el  próximo  7  de  junio.  De  acuerdo  con  el  Instituto  
Nacional  Electoral  Hidalgo  se  tiene  una  cobertura  del  95.75  por  ciento.  En  tanto,  al  corte  del  mes  de  abril,  el  padrón  
electoral  es  de  dos  millones  56  mil  764  personas.  Así,  la  lista  nominal  contiene  a  todos  aquellos  ciudadanos  que  solicitaron  
su   inscripción  al  padrón  y  cuentan  ya  con  su  credencial  para  votar  con   fotografía  vigente.  Mientras  que  en  el  padrón  
electoral  se  encuentran  todos  los  ciudadanos  mexicanos  que  solicitaron  su  inscripción  al  mismo,  con  la  finalidad  de  obtener  
su  credencial  para  votar  con  fotografía  y  así  ejercer  su  derecho  al  voto.  En  el  distrito  I  de  Huejutla  la  lista  nominal  es  de  
251  mil  425  personas;;  en  el  distrito  II  de  Ixmiquilpan  es  de  267  mil  99  personas;;  el  distrito  III  de  Actopan,  284  mil  539;;  
en  el  distrito  IV  de  Tulancingo,  244  mil  744;;  en  el  distrito  V  de  Tula  de  Allende,  295  mil  693;;  en  el  distrito  VI  de  Pachuca  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

7  de  27  

de  Soto,  307  mil  377;;  y  el  distrito  VII  de  Tepeapulco,  318  mil  528  personas.  De  acuerdo  con  el  Instituto  Estatal  Electoral  
de   Hidalgo   (IEEH)   en   1999   la   participación   ciudadana   en   la   elección   de   gobernador   fue   del   51.47   por   ciento   y   un  
abstencionismo  del  48.53  por  ciento;;  en   la  elección  de  diputados   locales   la  participación  fue  de  51.38  por  ciento  y  el  
abstencionismo  del  48.62  por  ciento.  En  la  elección  de  Ayuntamientos  la  participación  de  la  votación  en  las  elecciones  A  
casi  un  mes  de  las  elecciones  de  diputados  federales,  la  Junta  Local  del  INE  informó  la  lista  nominal.  Al  corte  de  abril,  el  
padrón  electoral  es  de  dos  millones  56  mil  764  personas  fue  del  51.97  por  ciento  y  el  abstencionismo  del  48.03  por  ciento.  
Las  estadísticas  del  IEEH  señalan  que  para  el  año  2002  en  la  elección  de  diputados  la  participación  fue  de  35.57  por  ciento  
y   la   abstención   del   64.43   por   ciento;;   en   tanto   que   en   la   elección   de   Ayuntamientos   fue   de   53.15   por   ciento   y   el  
abstencionismo  fue  del  46.85  por  ciento.  En  el  2005  durante  la  elección  de  gobernador,  la  participación  de  la  ciudadanía  
fue  del  45.32  por  ciento  y  la  abstención  del  54.68  por  ciento;;  en  la  elección  de  diputados  la  participación  fue  del  44.96  
por  ciento  y  la  abstención  del  55.04  por  ciento;;  y  en  la  elección  de  Ayuntamientos  la  participación  de  la  población  fue  del  
52.13  por  ciento  y  la  abstención  del  47.87  por  ciento.  Para  el  año  del  2008  en  la  elección  de  diputados  la  participación  de  
la  ciudadanía  durante  la  elección  fue  del  37.40  por  ciento  y  la  abstención  del  62.60  por  ciento.  Los  datos  del  Instituto  
Estatal  Electoral  de  Hidalgo  precisan  que  para  el  2010  en  la  elección  de  gobernador  la  participación  de  la  población  en  las  
urnas  fue  del  47.38  por  ciento  y  el  abstencionismo  fue  del  52.62  por  ciento;;  mientras  que   la  elección  de  diputados   la  
participación  fue  del  47.73  por  ciento  y  la  abstención  del  52.27  por  ciento.  Finalmente,  para  el  2011  en  la  elección  de  
Ayuntamientos,  la  participación  de  la  ciudadanía  en  la  votación  fue  del  57.29  por  ciento  y  se  abstuvo  de  votar  un  42.71  
por  ciento  de  la  población.    
  (Alejandro  Reyes,  página  12)  

C  O  N  G  R  E  S  O  
Criterio-Se  toman  diputados  estatales  su  puente: Diputados  locales  de  Hidalgo  se  darán  su  puente  del  5  de  mayo  
ya   que   las   actividades   legislativas   las   reanudarán   hasta   el   próximo   jueves   7   de   mayo,   día   en   la   que   sesionarán  
ordinariamente.   Desde   el   pasado   viernes   1   de  mayo  Día   del   Trabajo,   los   legisladores   tomaron   unos   días   de   asueto,  
previstos  en  la  ley.  La  mayoría  de  ellos  han  empleado  estos  días  para  apoyar  las  campañas  electorales  de  sus  respectivos  
candidatos,  quienes  buscan  una  diputación  federal.  También  lo  han  utilizado  para  asistir  a  actos  sociales  y  políticos,  como  
el  del  pasado  1  de  mayo,  para  festejar  el  40  aniversario  del  Consejo  Supremo  Hñähñü  (CSH)  en  Ixmiquilpan,  entre  ellos,  
el  coordinador  de  los  diputados  locales,  Ernesto  Gil  Elorduy  y  los  legisladores  Héctor  Pedraza  Olguín,  Javier  Amador  de  la  
Fuente  y  J.  Felix  Becerril  Porras.  Actualmente,  un  diputado  local  gana  por  día  mil  601  pesos,  es  decir  48  mil  48  pesos  al  
mes;;  mientras  el  presidente  de  la  junta  de  gobierno,  Gil  Elorduy,  gana  mil  742  pesos  diarios,  es  decir  52  mil  278  pesos  
mensuales.  Entre   los  pendientes  que  hay  en   la   LXII   Legislatura  está   la   toma  de  protesta  de   la  diputada   suplente  de  
Actopan,   Lucia  Valdez,   luego  que   la   titular,  Edith  Avilés,  dejara  el   cargo  para  suplir  a  Víctor  Velazco.   (José  Antonio  
Alcaraz,  página  05)  

P  L  A  N  O      E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Continuarán  ajustes   al   presupuesto:  Aunard:   Continuarán   los   ajustes   presupuestales   dentro   del   gasto  
corriente  del  gobierno  estatal,  anunció  Aunard  de  la  Rocha  Waite,  titular  de  la  Secretaría  de  Administración  y  Finanzas  de  
Hidalgo.  El  funcionario  expuso  que  los  movimientos  buscan  fortalecer  las  áreas  operativas  y  de  asistencia  social,  de  cara  
al  inicio  del  segundo  semestre  del  año,  periodo  para  el  que  se  vislumbra,  de  acuerdo  con  los  especialistas,  un  escenario  

nomía  es  algo  que  cambia  
día  con  día,  por  ello  es  que  nos  estamos  adecuando,  pero  se  tiene  que  dejar  en  claro  que  hay  proyectos  prioritarios  en  los  

isó  que  no  
habrá  ningún  cambio  en  las  inversiones  en  seguridad,  salud,  educación  y  desarrollo  respecto  a  cómo  se  contemplaron  en  
el  presupuesto  de  egresos;;  sin  embargo,  aseveró  que  cada  dependencia   tiene  que  catalogar  y  priorizar   los  diferentes  
proyectos.  De  la  Rocha  agregó  que  en  las  últimas  semanas  ha  sostenido  reuniones  de  trabajo  con  los  alcaldes  con  el  fin  
de  que  estos  puedan  adoptar  algunas  medidas  para  evitar  problemas  económicos  en  los  ayuntamientos.  Al  ser  cuestionado  
sobre  si  las  lluvias  que  se  han  presentado  en  la  entidad  han  mermado  la  economía  estatal,  el  secretario  afirmó  que  los  
gastos  realizados  estuvieron  contemplados  desde  el  inicio  del  año.  (Yossimar  Durán,  página  04)  
Criterio-Insiste  sindicato  del  INAH  en  destituir  a  Rodolfo  Palma:  Trabajadores  sindicalizados  del  Instituto  Nacional  
de  Antropología  e  Historia  (INAH)  colocaron  pancartas  para  demandar  la  renuncia  de  Rodolfo  Palma  Rojo,  director  del  
Centro  Regional  Hidalgo  debido  a  que  su  actuación  pone  en  riesgo  el  patrimonio  cultural  y  artístico.  Las  instalaciones  de  
la  zona  arqueológica  de  Tula,  así  como  el  edificio  que  alberga  las  oficinas  centrales,  el  Museo  de  la  Fotografía  y  la  Fototeca  

No  daremos  marcha  

dirigente  de  la  sección  sindical  con  sede  en  Hidalgo    El  plazo  que  fijaron  a  las  máximas  autoridades  del  INAH  de  diez  días  
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encuentra  acéfala  desde  el  año  anterior  y  por  eso  los  mismos  empleados  son  quienes  sufragan  los  gastos  que  implica  su  

empleados   fueron   quienes   tuvieron   que   sufragar   los   gastos   operativos   y   fue   hasta   el  mes   de   agosto   cuando   fueron  
cubiertos  los  viáticos.  Las  incongruencias  en  el  actuar  de  Palma  Rojo  quedan  al  descubierto  al  crear  una  plaza  que  no  se  
encuentra  en  el  catálogo  de  puestos,  dijo,  y  que  corresponde  a  un  subdirector  técnico  y  situaciones  semejantes  se  repiten  
en   otras   áreas   con   la   designación  de  personas   cercanas.  Además,   advirtió  Miguel  Merlos,   se   suma   su  desinterés   por  
resguardar  el  patrimonio  histórico  de  los  hidalguenses  y  hace  notar  el  caso  de  los  exconventos  en  donde  realizan  obras  
sin  previa  autorización,  entre  otras.  Las  muestras  de  inconformidad  se  encuentran  apoyadas  por  acciones  semejantes  en  
otras  entidades,  dijo,  al  momento  que  anunció  que  será  en  esta  y  la  próxima  semana  cuando  la  colocación  de  pancartas  
se  propague  en  al  menos  los  exconventos  de  Tepeapulco  y  Actopan.  Finalmente,  dijo  que  darán  otro  lapso  de  tiempo  para  
ser  escuchados,  sino  buscarán  nuevas  forma  de  hacer  pública  su  protesta  cuando  inicie  una  nueva  modalidad  de  protesta,  
sin  que  ello  signifique  o  presente  un  riesgo  para  los  visitantes  a  los  centros  INAH  que  hay  en  el  estado.  (Jorge  Martínez,  
página  05)  
El  Independiente-Insisten  trabajadores  del  INAH  en  destitución  de  delegado:  (Paula  Sánchez,  página  07)}  
Plaza  Juárez-Amenazan  sindicalizados  con  cerrar  el  Centro  INAH,  si  no  renuncia  delegado:  (Karla  Aldana  
Ramírez,  página  03A)  
Crónica-Descarta  Sedesol  quejas  ante  el  blindaje  electoral:   El   blindaje  electoral   aplicado  en   los  84  municipios  
hidalguenses  no  registra  denuncias,  señalamientos  o  quejas  a  la  fecha,  informó  la  delegación  federal  de  la  Secretaría  de  
Desarrollo  Social  (Sedesol).  El  organismo  explicó  que  esto  representa  que  los  cursos  de  capacitación,  pláticas  e  información  
proporcionada  a   los   trabajadores  y   funcionarios  públicos  tienen  resultados  positivos.  Conforme  avancen   las  campañas  
políticas  en  la  entidad  debe  mantenerse  esta  misma  dinámica  hacia  el  final  de  las  elecciones,  para  evitar  recomendaciones  
o  sanciones  por  parte  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE).  La  convocatoria  a  colaboradores,  delegados  y  empleados  a  
que  sigan  respetando  disposiciones  del  gobierno  federal  y  de  instancias  electorales  federales.  La  dependencia  puntualizó  
que  están  comprometidos  a  cumplir  con  las  recomendaciones  del  blindaje  electoral,  para  que  se  desarrollen  las  elecciones  
con  total  apego  a  derecho.  Recordó  que  se  firmó  un  pacto  electoral,  donde  se  señala  el  nombre  del  funcionario,  puesto,  
adscripción  de  la  dependencia  y  compromiso  como  servidor  público  para  no  realizar  ninguna  actividad  proselitista  o  que  
afecte  los  esquemas  legales.  De  acuerdo  con  las  recomendaciones  la  Sedesol  suspenderá  toda  actividad  48  a  horas  de  las  
elecciones  federales,  por  lo  cual  se  van  a  sellar  las  unidades,  infraestructuras  y  bodegas  de  este  organismo.  Será  hasta  
después  del  7  de  junio  cuando  la  dependencia  federal  continúe  con  la  entrega  de  recursos  económicos  para  los  diferentes  
programas  sociales  en  la  entidad.  Mientras  tanto  se  mantiene  un  estricto  control  al  interior  de  la  delegación  federal,  para  
cumplir  con  las  normativas  del  blindaje  electoral  en  estos  dos  meses  de  campañas.  (Alberto  Quintana,  página  03)  
El  Independiente-Hidalgo,  último  en  transparencia:  Fundar:  La   Ley  de  Transparencia  en  Hidalgo   tiene  graves  
rezagos  en  su  cobertura,  informó  el  Índice  del  Derecho  de  Acceso  a  la  Información  en  México  (IDAIM)  que  realizó  el  centro  
de  análisis  e  investigación  Fundar.  La  entidad  aparece  en  último  lugar  y  sin  mejora.  Baja  California  Sur,  Yucatán,  Querétaro  
y   Campeche   son   otras   entidades   que   aparecen   en   los   lugares   menos   privilegiados   para   garantizar   el   acceso   a   la  
información.  En  cambio  Coahuila,  Distrito  Federal  y  Colima  son  las  que  registraron  avances  en  el  acceso  a  este  derecho,  
esta  última  a  pesar  de  que  el  año  pasado  no  obtuvo  ningún  adelanto  en  los  mecanismos  para  asegurar  la  rendición  de  
cuentas.  El  índice  presentó  un  comparativo  entre  2014  y  2015,  Hidalgo  no  percibió  ningún  progreso  en  esta  materia  y  se  
quedó  con  la  misma  calificación  reprobatoria  del  año  pasado.  De  acuerdo  con  el  estudio,  50  por  ciento  de  las  leyes  estatales  
están  desaprobadas  y  tienen  grandes  atrasos  a  pesar  que  fueron  reformadas  en  los  últimos  años.  Fundar  manifestó  su  
preocupación  ya  que  las  l
sino   en   que   éstas   carecen   de   un   proceso   legislativo   adecuado   que   busque   armonizar   las   leyes   y   los   principios  
constitucionales  con  un  alto  estándar  de  protecci
propuestas  para  mejorar  las  facultades  de  los  organismos  garantes  de  acceso  a  la  información,  entre  las  que  se  encuentran  
limitar  el  abuso  de  la  reserva  de  información  al  establecer  procedimientos  claros  y  apegados  a  los  principios  del  derecho  
de  acceso.  También  enfatizó  la  tendencia  de  los  congresos  locales  en  no  cumplir  con  los  plazos  y  los  estándares  lo  que  se  
traduce  en  un  obstáculo  a  la  garantía  de  información  pública  en  el  país.  Desde  hace  cinco  años  el  IDAIM,  elaborado  por  
Fundar,  mide  la  calidad  de  las  leyes  de  transparencia  según  las  mejores  prácticas  nacionales  e  internacionales  en  la  materia  
y  los  estándares  constitucionales.  La  presidencia  de  la  República  promulgó  la  Ley  General  de  Transparencia  (LGT),  ahora  
las  entidades  federativas  y  la  federación  tienen  plazo  de  un  año  a  partir  de  la  entrada  en  vigor  para  homologar  sus  leyes.  
De  las  facultades  El  consejero  presidente  del  Instituto  de  Acceso  a  la  Información  Pública  Gubernamental  Martín  Islas  
Fuentes  refirió  que  como  parte  de  la  nueva  Ley  de  Transparencia  podrán  solicitar  al  Ifai  que  investigue  los  recursos  de  
revisión  su  interés  público  o  trascendencia.  Es  decir  que  el  Instituto  Federal  de  Acceso  a  la  Información  podrá  perseguir  
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de  oficio  los  recursos  de  inconformidad  que  sean  de  interés  social.  El  funcionario  indicó  que  como  parte  de  las  nuevas  
potestades  serán  parte  de  la  integración  de  un  sistema  a  nivel  nacional  en  el  que  participen  los  institutos  de  transparencia,  
el  Inegi,  la  Auditoria  Superior  Federal  y  otros  organismos.  La  promulgación  establece  lo  mínimo  que  deberá  contener  la  
ley  estatal,  el  consejero  indicó  que  deberán  ampliar  las  partidas  presupuestales  que  serán  gestionadas  con  el  Congreso  
local   ya   que   aumentará   la   lista   de   sujetos   obligados   y   su   capacidad   es   insuficiente.   Partidos   políticos,   sindicatos,  
fideicomisos   y   cualquier   organismo   que   reciba   recursos   públicos   deberá   transparentar   cómo   los   utiliza;;   legisladores  
deberán  hacer  públicos  los  montos  de  prestaciones  y  comisiones.  (Sonia  Rueda,  página  03)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Mujeres  en  Plural  
  
Con  la  intención  de  hacer  valer  el  término  de  paridad  horizontal  en  candidaturas  para  municipios  de  forma  legal  ante  las  
autoridades  electorales  del  país,  la  organización  social,  Mujeres  en  Plural,  pretende  obligar  a  los  partidos  políticos  a  postular  
mujeres  en  el  50  por  ciento  de  los  ayuntamientos  para  2016.  Actualmente  su  lucha  se  enfoca  en  llevar  a  los  estados  la  
aprobación  de  dicha  jurisprudencia,  en  donde  al  menos  en  3  entidades  ya  se  han  dado  avances,  pero  que  por  normatividad  
requieren  de  al  menos  5  estados  para  poder  impulsarla  de  forma  obligatoria  en  todo  el  país.  La  organización  la  integran  
mujeres  como  la  consejera  electoral  Adriana  Favela,  las  ex  candidatas  presidenciales  Patricia  Mercado  y  Cecilia  Soto,  las  
senadoras  Angélica  de  la  Peña  y  Lucero  Saldaña,  la  ex  diputada  federal  Martha  Tagle,  así  como  en  la  representante  o  
encargada  de  difundir  los  trabajos  en  Hidalgo,  ex  dirigente  de  Movimiento  Ciudadano,  María  Cruz  García,  especialistas  en  
género  y  política  como  Tania  Meza,  columnista  de  este  prestigiado  diario,  así  como  militantes  de  prácticamente  todos  los  
partidos   políticos.   En   Hidalgo,   siendo   2016   un   año   en   donde   se   renovarán   las   presidencias  municipales,   no   se   tiene  
contemplado   aún   el   esquema   de   dar   la   mitad   de   las   candidaturas   a   las  mujeres   en   los   partidos   políticos,   pues   esto  
conllevaría  tener  al  menos  42  aspirantes  a  alcaldesas  por  partido  político.  Esto  replantea  diversos  temas  en  la  agenda  de  
la  equidad  de  género  como  el  que  si  en  verdad  está  funcionando  la  inclusión  de  las  mujeres  en  la  política  de  la  forma  en  
la  que  se  está  haciendo.  O  bien,  si  la  representación  de  género  que  solo  es  obligatoria  en  el  Congreso  federal  es  la  única  
vía  de  participación  que  puede  darse  para  las  mujeres  o  también,  si  el  tema  de  poder  contar  con  qué  tipo  de  mujeres  
dentro  de  la  representación  política  es  algo  que  está  sirviendo  a  quienes  esperan  la  aplicación  de  políticas  a  favor  de  dicho  
sector.  Hidalgo  es  un  estado  que  nunca  ha  tenido  una  candidata  a  senadora  que  encabeza  la  fórmula  de  la  elección,  y  por  
ende,  nunca  ha  contado  con  una  representante  en  el  Senado  fuera  de  dos  ex  legisladores  que  ya  llegaron  al  escaño  por  
la  vía  de  la  suplencia  y  por  un  tiempo  muy  corto.  Su  primera  diputada  local  fue  en  la  década  de  1960  y  me  cuentan  que  
dejó  el  encargo  a  los  6  meses  porque  se  casó.  Su  primera  alcaldesa  no  tiene  menos  de  25  años  que  asumió  en  el  cargo  
en  el  Altiplano  y  es  por  ello  que  se  debe  replantear  el  papel  de  la  mujer  en  los  puestos  públicos.  Empoderarlas,  no  significa  
darles  al  control  de  todas   las  cosas,  sino  hacerlas  participes  del  gobierno,  de   la  administración  pública,  de   la  toma  de  
decisiones  compartida  con  los  hombres  en  el  poder.  Esperemos  que  así  sea  y  que  en  Hidalgo  se  puedan  tener  42  alcaldesas  
electas  para  2016.  
  
(Eduardo  González,  página  03)  
Plaza  Juárez-   
  
Mil  veces  una  pelea  entre  PRI  y  PRD,  que  el  show  entre  Pacquiao  y  el  tal  Mayweather  
  
Nos  volvieron  a  ver  la  cara  con  la  supuesta  pelea  del  siglo  entre  un  boxeador  gringo  y  un  filipino,  que  se  llevaron  millones  
de  dólares  que  pagamos  los  aficionados  al  box,  o  los  que  nos  dejamos  engatusar  con  la  propaganda  de  un  evento  nunca  
visto,  que  al   final  de  cuenta  resulto  un  vulgar  show  de  teatreros  venidos  a  menos  que  ni  divertidos   fueron,  y  que  de  
gladiadores  no  tuvieron  nada.  Lo  único  que  provocaron  fue  el  rechazo  de  todo  mundo  y  la  vergüenza  interna  de  quienes  
cayeron  en  el  manejo  publicitario  de  quienes  hicieron  el  negocio  de  su  vida,  con  un  espectáculo  que  a  nadie  dejó  satisfecho  
porque  no  cumplió  con  lo  que  se  prometía  como  la  gran  pelea  del  siglo,  y  que  no  resultó  ni  siquiera  una  buena  pelea  de  
cantina.  Pero  no  tiene  la  culpa  el  indio,  sino  quien  lo  hace  compadre.  Aquí  como  dicen  los  expertos,  es  el  manejo  de  masas  
lo  que  se  impone,  porque  es  tal  el  manejo  que  se  hace  del  evento,  que  al  final  se  convierte  en  una  necesidad  para  todos,  
hasta  el  grado  de  que  todos  quieren  estar  ahí  o  por  lo  menos  ver  la  pelea  por  la  tele,  de  tal  manera  que  en  Las  Vegas  se  
pagaban  cantidades  exorbitantes  para  verla  aunque  sea  por  circuito  cerrado,  porque  era  el  evento  de  eventos  y  en  todo  
el  mundo  se  esperaba  como  la  maravilla  de  las  maravillas.  Hasta  los  que  no  sabíamos  de  box  nos  interesamos  por  esta  
pelea,  porque  los  publicistas  supieron  vendernos  el  hecho  con  tales  ribetes  de  maravilla  que  .no  nos  la  quisimos  perder.  
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Se  volvió  una  necesidad  para  todos.  Y  cuando  llegó  la  hora  de  la  verdad,  la  decepción,  porque  lo  vendido  era  hueco,  no  
era  real,  era  un  cuento...  era  falso,  no  era  verdad,  era  mentira.  Porque  la  pelea,  si  usted  la  vio,  no  resultó  la  maravilla  que  
se  nos  dijo,  ya  que  los  boxeadores  no  eran  ni  son  lo  maravillosos  que  se  nos  dijo;;  por  un  lado  el  filipino  que  ya  vio  pasar  
sus  mejores  años,  lento  y  sin  pegada  nunca  fue  capaz  de  cazar  al  conejo  huidizo  que  es  el  gringo,  que  nunca  ofreció  pelea  
de  frente  y  que  todos  los  rounds  se  la  paso  huyendo  o  abrazándolo,  en  una  pelea  que  de  ser  tiempo  de  los  gladiadores,  
con  toda  seguridad  hubieran  ordenado  que  les  cortaran  la  cabeza  a  los  dos  por  mansos.  La  decepción  en  los  presentes,  
en  las  celebridades  como  Jordan,  Steffi  Graft,  Barkley  que  lograron  sus  triunfos  con  sudor  y  lágrimas  eran  evidentes,  así  
como  en  millones  de  aficionados  que  en  todo  el  mundo  con  toda  seguridad  maldecían  la  hora  en  que  fueron  víctimas  de  
la  publicidad.  Y  así  toda  la  pelea,  y  mientras  tanto  en  México  Televisa  haciendo  de  las  suyas  repitiendo  los  rounds  porque  
se  le  fueron  las  patas,  y  una  transmisión  sin  pies  ni  cabeza.  Tal  como  se  dieron  las  cosas,  mil  veces  las  peleas  entre  el  PRI  
y  el  PRD,  que  por  lo  menos  divierten  más  que  este  show  absurdo  entre  estos  dos  boxeadores  que  ni  eso  logra  ron,  pues  
uno  hacía  como  que  golpeada  y  el  otro  como  que   lo  abrazaba  y  como  que  esquivaba   los  golpes.  Y  así  12  rounds  de  
aburrimiento.  En  lo  que  se  suponía  era  la  pelea  del  siglo  y  que  no  fue  más  que  un  robo  y  una  burla  de  la  afición  del  mundo  
entero.  
    
SI  ESO  PASA  EN  EL  DEPORTE  ¿QUÉ  NO  PASARÁ  EN  LA  POLÍTICA?    
Si  eso  pasa  en  el  deporte  que  se  supone  es  una  actividad  limpia  y  noble,  ¿qué  no  pasará  en  la  política  tan  cuestionada?  
Si  en  el  deporte  se  hace  un  manejo  de  masas  de  manera  tan  rara,  por  no  decir  tan  sucia,  ¿qué  se  pude  esperar  de  la  
política  donde  se  ven  cosas  tan  especiales?  A  lo  mejor  por  eso  en  las  redes  sociales  aparecen  luego  ríos  de  lodo  atribuibles  
a  todos  los  partidos  políticos,  aunque  luego  todos  los  partidos  ponen  caras  de  santo  y  niegan  ser  los  autores  de  lo  que  
todo  mundo  más  o  menos  sabe  de  dónde  viene.  Y  luego  las  queja  de  que  la  gente  no  acude  a  votar  o  de  que  se  alejan  
de  las  urnas  de  votaciones  cansadas  de  las  jornadas  electorales.  Pero  si  nos  vendieron  como  una  maravilla  una  pelea  de  
payasos,  qué  no  nos  venderán  como  maravillas  en  una  actividad  tan  seria  como  la  política  en  tiempos  electorales...  habrá  
que  tener  cuidado  porque  ya  se  acerca  la  hora  de  elegir  con  el  voto  y  eso  es  cosa  seria.  
  
  
(Adalberto  Peralta,  página  02A)  

  
  
Poderes  fácticos,  el  enemigo  en  casa  
  
Apenas   hace   unas   semanas,  mediante   una   exhibición   que   permaneció   por   varios   días,   las   fuerzas   armadas   del   país  
mostraron,  además  de  su  disciplina  y  tareas  castrenses,  los  equipos  terrestres,  náuticos  y  aéreos,  que  forman  parte  de  
los   activos   usados   en   las   estrategias   diseñadas   en   defensa   de   nuestro   territorio.   Días   después,   los   mexicanos   nos  
enteramos  el  pasado  fin  de  semana,  de  los  reprobables  hechos  de  violencia  ocurridos  en  Jalisco,  entidad  donde  varios  
vehículos  fueron  incendiados  para  bloquear  distintos  puntos  carreteros,  que  afectaron,  incluso,  a  estados  como  Michoacán  
y  Colima.  De  todos  estos  eventos  de  violencia  ocurridos  simultáneamente  durante  esa  jornada,  uno  que  llamó  mucho  la  
atención  fue  el  helicóptero  derribado  de  las  fuerzas  castrenses.  Entre  los  testimonios  de  estos  hechos,  que  rápidamente  
trascendieron,  hay  una  fotografía  en  la  que  se  aprecia  la  unidad  aérea  incendiada,  lo  que  representa,  además  del  duro  
golpe  a  las  fuerzas  armadas,  una  declaración  franca  de  guerra  hacia  el  estado  mexicano  por  parte  de  los  grupos  armados,  

Perla  de  Occidente   Emilio  González  Márquez,  
militante  del  Partido  Acción  Nacional  y  ex  gobernador  de  aquella  entidad,  en  su  calidad  de  jefe  del  Ejecutivo  de  aquel  

convertido  en  el  principal  foco  de  atención  de  los  organismos  de  seguridad  de  México.  Emilio  González  Márquez,  que  fue  
notable  durante  su  mandato,  por  sus  innumerables  borracheras  públicas,  debe  ser  llamado  a  rendir  cuentas  de  cara  a  los  

poder  fáctico,  que  por  su  poderío  y  capacidad  de  respuesta,  ha  sembrado  el  temor  entre  la  población  de  aquellas  entidades.  
Pero  lo  mismo  debe  ocurrir  con  Aristóteles  Sandoval,  gobernador  jalisciense  emanado  de  las  filas  tricolores,  quien  está  
obligado  a  demostrar  que  en  esa  entidad  ni  se  tutela  ni  su  gobierno  tienen  vínculos  con  la  criminalidad.  
Ante  lo  mucho  que  hay  por  aclarar,  pareciera  que  en  Jalisco,  lo  más  duro  está  por  venir.  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
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Vía  Libre-   
  
Encarecen  voto  sin  reducir  pobreza  
  
El  escenario  que  vive   la  Huasteca  es  poco   recomendable  por   la  ambición  de  personajes  y  una  política  electorera  que  
beneficia  a  pocos  sin  resolver  la  pobreza  que  convirtieron  las  elecciones  en  supervivencia  para  muchos  y  negocio  para  los  

lica  que  deja  impresionantes  ganancias  y  la  obsesión  de  poder  político.  En  tres  lustros  

operador  con  poder  para  reprimir  pistola  en  mano  a  come
Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI)  en  2012  fue  candidato  a  diputado  federal  de  Acción  Nacional  (PAN)  y  hoy  se  
encuentra   encarcelado   enfrentado   procesos   penales   uno   por   el   homicidio   del   ex   diputado   Jorge   Andrés   Hernández.  

y  obtener  ganancias  a  través  de  obra  pública  en  ocasiones  con  visto  bueno  de  los  hombres  del  poder  lo  que  repercutió  en  
cargos  de  elección  popular  para  algunos  de  ellos,  que  facilitó  ampliaran  su  influencia  a  municipios  serranos,  de  San  Luis  
Potosí  y  Veracruz.  Hoy  los  partidos  son  instrumento  de  personajes  y  grupos  que  disputan  el  control  político  y  aumentar  
fortunas  a  costa  de  la  pobreza  porque  si  revisamos  la  inversión  gubernamental  en  la  Huasteca  nos  sorprenderíamos  que  
cientos  de  millones  no  abaten  la  pobreza,  porque  en  elecciones  regalan  cemento,  láminas  y  pelotas  a  cambio  del  voto,  
pero  no  soluciones  a  la  falta  de  oportunidades.  Sólo  aumentan  el  costo  de  la  elección  al  grado  que  se  estima  que  quien  

vía  obra  pública,  mientras  la  pobreza  permanece  si  no  hay  un  golpe  de  timón.  
  
(Alberto  Witvrum,  página  web)  
Crónica-   
  
Cambio  de  señales  en  torno  al  SNTE  
  
Sandra  Hernández  Barrera  se  había  convertido  en   la  séptima  diputada   local  en  solicitar   licencia  a  su  cargo,  en   la  LXI  
Legislatura  local  y  la  única  en  la  historia  en  volver  a  su  labor,  luego  de  ser  persuadida  de  no  retirarse  de  su  labor  como  
representante  en  el  Poder  Legislativo,  a  nombre  del  Partido  Nueva  Alianza  (Panal).  Su  salida  y  retorno  inmediato  pudiera  
inscribirse  en  la  lista  de  las  anécdotas  en  el  Poder  Legislativo  hidalguense,  pero  tiene  un  fondo  mayor  y  se  debe  a  una  
serie  de  arreglos  con  los  que  se  busca  atemperar  el  caso  de  la  exdirigente  de  la  Sección  XV  del  Sindicato  Nacional  de  
Trabajadores  de   la  Educación  
millones  de  pesos  de  las  arcas  del  sindicato  magisterial.  Primero  se  le  fincó  un  delito  como  robo  de  recursos  propiedad  del  
magisterio  hidalguense,  pero  ahora  sus  abogados  buscan  que  el  delito  sea  sólo  abuso  de  confianza,  lo  que  le  permitiría  
salir  bajo  fianza  y  enfrentar  su  proceso  en  libertad,  algo  que  buscó  desde  un  principio  pero  se  le  negó  porque  el  juez  de  
la  causa  penal  encontró  elementos  suficientes  para  acusarla  de  robo.  Hasta  ahora  se  sabe  de  manera  extraoficial  que  el  
grupo  que  encabeza  Moisés  Jiménez  Sánchez,  y  del  que  forman  parte  Mirna  García  y  Alejandro  Soto,  ha  decidido  apoyar  
en  estos  tiempos  electorales  a   los  candidatos  del  Partido  Encuentro  Social   (PES)  y  no  a   los  del  Partido  Nueva  Alianza  
(Panal),  al  que  deberían  impulsar  por  ser  el  partido  generado  por  su  hacedora  política,  Elba  Esther  Gordillo,  quien  también  
purga  condena  por  diversos  delitos,  todos  en  contra  del  gremio  que  por  muchos  años  representó.  En  los  próximos  días  
algo  pasará  en  este  gremio  y  una  señal  podría  ser  la  salida  del  Centro  de  Readaptación  Social  (ahora  llamado  Centro  de  
Reintegración  Social)  de  Pachuca  (Cereso)  de  Mirna  García  y  consecuentemente  la  posibilidad  de  que  el  grupo  antagónico  

con  la  fuerza  que  le  daba  el  poder  económico  y  político,  que  significa  un  gremio  como  el  magisterial.  
  
(Carlos  Camacho,  página  03)  
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Criterio-   
  
Exportamos  migrantes,  importamos  armas  
  
Exportamos  migrantes  y  droga,  e  importamos  armamento  de  alto  poder.  Ésa  es  la  realidad  que  existe  en  la  frontera  norte  
de  México  y  que  se  hace  palpable  cuando  se  dan  actos  violentos  como  los  del  pasado  1  de  mayo  en  Jalisco.  La  porosa  
frontera  entre  México  y  Estados  Unidos  es  una  bendición  cuando  se  trata  de  que  los  connacionales  necesitados  de  trabajo  
vayan  a  los  campos  de  cultivo  y  a  la  industria  de  la  construcción.  Y  cuando  se  trata  del  paso  de  drogas  de  todo  tipo  hacia  
la  unión  americana,  volteamos  para  otro  lado  y  decimos:  si  eso  quieren  consumir,  allá  ellos.  Pero  poca  atención  prestamos  
a  lo  que  polleros  y  narcotraficantes  se  traen  del  otro  lado.  Armas  de  alto  poder  y  municiones  para  enfrentar  no  sólo  a  los  
rivales  del  crimen  organizado,  sino  que  también  a  los  policías  y  militares  que  buscan  el  cumplimiento  de  la  ley.  Lo  que  

  
granada  expulsada  por  un  lanzador  especializado.  Una  especia  de  bazuka,  o  un  tubo  lanzacohetes.  Fue  algo  así  como  lo  
ocurrido  en  Somalia  hace  muchos  años  y  llevado  al  cine  en  la  película  Black  Hawk  Down,  donde  paramilitares  somalíes  
derribaron  un  helicóptero  militar  con  armas  de  ese  tipo.  Si  todo  lo  que  sube  debe  de  bajar,  también  podemos  decir  que  
todo  aquel  que  lleva  algo  trae  algo  de  regreso.  Y  lo  cierto  es  que  ese  alguien  trae  armas  compradas  quién  sabe  cómo  
seguramente  en  Estados  Unidos.  Lo  malo,  lo  triste,  es  que  si  Estados  Unidos  no  puede  o  no  quiere)  cerrar  su  frontera  a  
los  migrantes,  tampoco  podremos  hacerlo  nosotros  a  las  armas  que  llegan  a  los  cárteles.  
  
(Manuel  Baeza,  página  03)  
Milenio-   
  
:  Que  ayer  varios  candidatos  del  PRI  a  diputados  federales  de  diversas  partes  del  país  acudieron  a  su  sede  nacional  para  
sostener  una  reunión  de  evaluación  a  mitad  de  las  campañas,  en  donde  se  les  conminó  a  redoblar  esfuerzos  y  en  donde  
se  vislumbraron  diversos  escenarios  para  poder  contar  con  las  mejores  estrategias  de  acuerdo  a  la  cifras  internas  que  
maneja  el   tricolor   desde   sus  oficinas   centrales.  Por  Hidalgo,  acudió  el   candidato  Fernando  Moctezuma  y   la   candidata  
Guadalupe  Chávez  Acosta.    
  
:  Que   vecinos   de   varias   colonias   en  Pachuca   se   preguntan  que  dónde   está   el   cambio   de  Cambio  Verde,   la   empresa  
encargada  de  recolectar  la  basura  de  las  casas,  pues  acusan  que  a  últimas  fechas  los  camiones  han  dejado  de  pasar  en  
sus  horarios  y  rutas  habituales,  por  lo  que  la  gente  ya  está  confundida,  pero  lo  que  es  peor  son  las  montañas  de  basura  
que  se  acumulan  en  las  esquinas  de  varias  zonas  así  como  en  espacios  comunes  y  que  ya  fueron  rescatados  como  parques  
y  áreas  verdes    
  
:  Que  en  Tulancingo  el  tema  del  rezago  sigue  pegando  a  colonias  y  comunidades  marginadas  en  donde  se  les  suspendieron  
los  apoyos  de  programas  sociales  con  la  justificación  de  la  época  electoral,  por  lo  que  algunos  representantes  piden  que  
se  investigue  el  asunto  para  que  no  se  esté  dando  alguna  irregularidad,  pero  sobre  todo  que  no  exista  negligencia  de  
parte  de  las  propias  autoridades  municipales  quienes,  dicen,  fueron  las  encargadas  de  autorizar  que  así  se  hicieran  las  
cosas  durante  la  veda  política.    
  
:  Que  de  nueva  cuenta  policías  municipales  localizaron  una  toma  clandestina  en  un  dudo  de  Petróleos  Mexicanos,  ahora  
a  la  altura  de  una  empresa  gasera  localizada  en  el  ejido  El  Pedregal  en  Atotonilco  de  Tula  por  lo  que  dicen  que  es  urgente  
la  presencia  de  seguridad  federal  de  forma  permanente  para  vigilar  las  rutas  por  donde  pasan  los  duelos  de  la  paraestatal  
pues  dicha  actividad  ilícita  no  cesa  y  sigue  provocando  daños  tanto  al  medio  ambiente  como  a  la  infraestructura  de  la  
empresa  nacional.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  
"Está  enmarcado  en  el  propio  Código  Electoral,  será  el  15  de  diciembre  cuando  se  instale  el  Consejo  General  para  efectos  
de  que  inicie  el  proceso  para  la  renovación,  de  del  Poder  Legislativo,  el  Ejecutivo  y  los  Ayuntamientos"    
Mario  Ernesto  Pfeiffer  Islas    
Consejero  Presidente  del  Instituto  Estatal  Electoral  sobre  las  elecciones  de  2016.    
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"La  gente  está   cansada  de   lo  mismo  de   siempre,  de  promesas   incumplidas,  de  esperar  en  vano,  por  eso   la  principal  
propuesta  de  Encuentro  Social  es  que  los  ciudadanos  participen  en  las  decisiones  que  nos  afectan  a  todos"    
Napoleón  González  Pérez    
Candidato  del  Partido  Nueva  Alianza  en  el  Distrito  de  Tepeapulco,  sobre  su  propuesta.    
  
"Para   lograr  que  México  esté  bien  hay  que  trabajar  en  unidad,  ser  honestos,  hacer  proyectos,  eso  es   lo  que  estamos  
comprometiendo  en  todo  el  estado,  trabajar  desde  la  cámara  de  diputados  para  mejorar  sus  condiciones  de  vida"    
Ricardo  Crespo  Arroyo    
Dirigente  estatal  del  PRI,  durante  un  encuentro  con  mujeres  en  Cubitos.  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   
  
que  aunque  falta  buen  rato  para  llegar  a  la  elección  donde  se  renovarán  los  84  ayuntamientos,  en  Atlapexco  las  aguas  ya  
se  mueven  para  impulsar  la  candidatura  de  Reina  Guerrero,  esposa  de  Joel  Nochebuena  Hernández,  actual  director  general  
del  Convenio  de  Desarrollo  Social  del  Gobierno  del  Estado.  Apenas  se  celebró  una  convivencia  con  motivo  del  cumpleaños  
del  exdiputado  local,  donde  hubo  peleas  de  gallos,  exhibición  de  caballos  finos,  música  y  whisky,  con  la  asistencia  de  unos  
500  invitados  de  la  Huasteca.  Joel  Nochebuena  no  quiere  quedarse  atrás  y  ya  se  ha  dado  a  la  tarea  de  buscar  la  forma  de  
seguir  controlando  el  municipio;;  por  lo  pronto,  desde  su  rancho  se  dieron  expresiones  de  afecto  para  Reina  Guerrero,  en  
pos  de  la  candidatura  del  PRI  a  la  alcaldía.  
  
  
que  en  el  cuartel  panista  de  la  avenida  Madero  en  la  capital  del  estado,  la  dirigencia  estatal  que  preside  Asael  Hernández  
Cerón  realiza  reuniones  de  evaluación  para  analizar  el  avance  de  las  campañas  políticas  de  sus  candidatos  a  diputados  
federales,  mediante  el  cual  definen  estrategias  a  seguir  en  busca  de  lograr  convencer  a  sus  simpatizantes.  No  está  prevista  
la  asistencia  del  dirigente  nacional  panista  Pablo  Emilio  Madero  en  apoyo  a  sus  abanderados  en  el  estado  en  la  segunda  
mitad  de  sus   recorridos  políticos,   lo  que   indica  que   se   las   tendrán  que  arreglar  como  mejor  puedan   los  abanderados  
blanquiazules.  
  
que  Álvaro  Licona,   funcionario  de   la  Coordinación  Regional  de  Tenango  de  Doria,  es  un  entusiasta  participante  en   los  
eventos  de  campaña  del  candidato  de  la  alianza  por  el  distrito  electoral  con  sede  en  Tulancingo.  La  pregunta  que  muchos  
se  hacen  es  si  Licona  solicitó  licencia  para  andar  en  el  mitote.  
  
que  los  charros  de  Hidalgo  dieron  tremendo  grito  al  enterarse  que  desde  la  semana  pasada  el  Lienzo  Charro  ahora  está  
sujeto  a  un  pago  para  poder  ser  utilizado,  establecido  por  la  Operadora  de  Eventos  de  Hidalgo.  Esta  situación  ha  desatado  
enojo  entre  los  charros,  pues  están  próximos  a  participar  en  la  Olimpiada  Nacional,  aunque  para  muchos  es  justo  que  
paguen  aunque  sea  el  mantenimiento.  
  
que  el  secretario  general  de  la  sección  XV  del  SNTE,  Francisco  Sinuhé  Ramírez  Oviedo,  está  preocupado  por  la  desaparición  
de  la  maestra  Lorena  Rodríguez  González,  desde  Semana  Santa  en  Mineral  de  la  Reforma.  El  líder  sindical  dijo  que  solicitará  
ayuda  a  las  autoridades  para  agilizar  las  investigaciones.  Además  pidió  a  los  docentes,  que  le  exigieron  intervención  por  
este  caso  durante  el  desfile  del  1  de  Mayo,  que  sean  pacientes  en  lo  que  se  resuelve  el  asunto.  
  
(Redacción,  página  03)  
Independiente-   
  
El  doble  discurso  castiga  a  la  charrería  capitalina,  que  prepara  contraataque.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
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Visto  Bueno-   
  
Suena  en  Radio  Pasillo  que  el  dirigente  de  la  Federación  de  Organizaciones  Independientes  del  Estado  de  
Hidalgo  (Foideh),  Oscar  Pelcastre  Almanza,  se  estrenó  en  su  nueva  faceta  de  reventador  de  protestas  contra  
la   dirigencia   de   la   Sección  XV   del   SNTE.   Durante   el   desfile   conmemorativo   del   Día   del   Trabajo,   al   líder   de   los  
ambulantes  en  Pachuca-a  quien  las  autoridades  no  han  podido  o  no  han  querido  meter  en  orden-se  le  identificó  como  una  
de  las  personas  que  impidió  el  despliegue  de  una  manta  donde  un  grupo  de  profesores  expresaba  una  inconformidad.  
Aunque  según  el  dirigente  magisterial  en  la  entidad,  Francisco  Sinhué  Ramírez  Oviedo,  todos  los  que  participaron  en  el  
altercado  son  trabajadores  de  la  educación.  
  
A  una  semana  de  que  media  colonia  Matilde  se  quedara  sin  luz  por  debido  al  robo  de  líneas  de  energía  eléctrica,  es  la  
fecha  que  el   servicio  no  ha  sido   restablecido  por  parte  de   la  Comisión  Federal  de  Electricidad   (CFE)  ni   se  ha   iniciado  
averiguación   previa   alguna   para   dar   con   los   responsables   de   este   hecho,   que   según   los   vecinos   debieron   utilizar   un  
vehículo  con  jaula  levadiza  para  llegar  tan  alto,  además  de  tener  los  conocimientos  técnicos  y  la  herramienta  adecuada  
para   cortar   los   cables   sin   provocar  un   corto   circuito.   El   caso  es   que   los  afectados   siguen   solicitando  el   apoyo  de   las  
autoridades,  pues  al  estar  en  penumbras  también  se  encuentran  a  merced  de  la  delincuencia.  
  
Suena  a  todo  volumen  que  los  diputados  locales  de  Hidalgo  dieron  una  muestra  más  de  su  patriotismo,  y  
para  celebrar  como  se  debe  el  153  aniversario  de  la  Batalla  de  Puebla  decidieron  dejar  para  mejor  ocasión  
la  sesión  ordinaria  que  debía  realizarse  este  martes.  En  las  escuelas  de  nivel  básico,  lo  mismo  que  en  la  mayoría  
de  las  oficinas  pública,  se  logró  que  el  descanso  programado  para  este  5  de  mayo  se  recorriera  un  día  y  con  ello  se  evitara  

es  otro,  y  se  basa  más  en  los  requerimientos  de  ciertos  representantes  populares.  
  
(Redacción,  página  web)    
Plaza  Juárez-   
  
Grilla  loca  en  el  INAH    
No,  no  es  que  el  delegado  del  Instituto  Nacional  de  Antropología  e  Historia  (INAH),  Rodolfo  Palma,  haya  faltado  a  sus  
responsabilidades.  No  señores,  y  ni  le  hagan  al  cuento.  Aquí  hay  mar  de  fondo  y  en  serio.  Incluso  una  mano  que  mece  la  
cuna  con  nombre  de  Santo  Patrono.  Lo  que  pasa  es  que  el  delegado  se  rehusó  a  hacer  el  papel  de  patiño  golpeador  en  
contra  el  alcalde  pachuqueño,  Eleazar  García,  y  nadamás  por  eso,  por  no  hacerle  el  juego  a  los  que  manejan  y  manipulan  
a  su  antojo  el  sindicato  del  INAI  ya  piden  su  cabeza.  Grillos  a  más  no  poder,  y  poco  escrupulosos  los  señores.    
  
¿Alguien  sabe  qué  será  el  edificio  del  bulevar  Colosio?    
Usted   lo   vio,  estuvo  años  y  años  abandonado  el  puro  esqueleto.  Nadie  decía   "esta  boca  es  mía".  El  hecho  es  que   la  
estructura  metálica  vio  pasar  el  tiempo  'cual  Puerta  de  Alcalá.  Hasta,  que  de    pronto  llegó  un  ejército  de  albañiles  y  hoy  
está  casi  listo,  pero  el  asunto  es  que  nadie  sabe  "listo  para  qué".  Porque  ojo:  es  un  inmueble  propiedad  del  gobierno  del  
estado,  que  por  intercambio  o  sepa  Dios,  lo  habían  construido  iniciativos  privados  para  pagar  una  deuda.  Así  que  no  me  
vayan  a  salir  con  que  ya  es  la  "Tuzo  Universidad"  o  algo  por  el  estilo,  porque  ahí  sí  que  sería  un  cuento  que  ya  nadie  se  
las  va  a  creer.  Pensamos  que  será  destinado  a  lo  que  iba  a  ser  destinado  de  origen;;  oficinas  relacionadas  con  todo  lo  que  
tenga  que  ver  con  vivienda.  Pero  propiedad  del  estado.  Que  conste.  Me  sé,  y  bien,  la  historia  del  edificio.    
  
Va  el  Tuzobús    
No  habían  colocado  una  piedra  de  la  obra  del  Tuzobús  cuando  ya  muchos  se  habían  rasgado  las  vestiduras  en  plena  plaza  
pública.  Otros  hasta  inventaron  que  los  autobuses  eran  desecho  del  servicio  que  se  da  en  Puebla,  incluso  las  terminales  
aseguraron  que  serían  construidas  con  lo  que  ya  no  sirvió  en  la  entidad  camotera.  Hasta  llegaron  a  jurar  por  su  madrecitas  
que  en  la  entidad  poblana  todos  odian  el  sistema  señalado.  Y  todo  era  falso.  Una  candidata  a  diputad  federal,  a  falta  de  
argumentos  propios,  decidió  que  lo  mejor  era  colgarse  del  Tuzobús  para  hacer  campaña  en  su  contra  con  lo  que  le  venía  
a  la  menté.  Vaya  pues,  una  Xóchitl  cualquiera.  Pero  resulta  que  no,  que  la  obra  va  bien,  y  que  en  la  vecina  entidad  funciona  
y  funciona  bien.  Así  que  saquen  sus  conclusiones,  porque  por  lo  mientras  la  estrategia  no  les  funcionó.  
  
(Redacción,  página  03A)  
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La  Crónica  de  Hoy-   
  
Hasta  ahora  no  existen  conflictos  que  pongan  en  riesgo  la  paz  y  estabilidad  en  Hidalgo  con  relación  al  proceso  electoral  
que  culminará  en  las  casillas  el  próximo  7  de  junio.  Según  la  Sedesol  todos  los  cursos  y  las  capacitaciones  llevadas  a  los  
servidores  públicos  ofrecen  resultados  positivos  y  sirven  para  equilibrar,  por  lo  cual  descarta  la  presencia  de  denuncias  o  
quejas  que  alteren  la  tranquilidad,  respecto  al  denominado  blindaje  para  evitar  cualquier  tipo  de  problemática.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Arriba-Roció  Ruiz: Implica  la  trayectoria  de  Ruiz  de  la  Barrera  diversos  puestos  en  la  administración  pública,  de  ahí  que  
consolidara  un  excelente  perfil  en  el  mundo  académico.  Desde  varias  casas  de  estudio  puso  de  manifiesto  la  consistencia  
de  sus  conocimientos,  conduciéndola  a  nuevos  escenarios.  Actualmente,  al  frente  de  la  Subsecretaría  de  Educación  Media  
Superior  y  Superior,  abona  al  perfeccionamiento  de  los  alumnos  que  a  estos  niveles  pertenecen.  
  
Abajo-Ángel  Roldan: Desangelado  el  perfil  de  este  regidor  de  Tulancingo  porque  muy  poco  es  lo  que  es  posible  destacar  
acerca  de  su  papel  en  el  cabildo,  ya  que  casi  nada  es  lo  rescatable  sobre  su  desempeño  a  favor  de  los  habitantes.  Roldán  
Arana  figuró  en  este  recinto  más  por  las  actitudes,  incluso  ofensivas  para  algunos  de  sus  compañeros,  que  por  causas  
positivas.  
    
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
ESTRATEGIA  
Los  candidatos  del  Partido  Encuentro  Social  (PES)  fortalecieron  su  estrategia  para  buscar  espacios  en  los  
medios  de  comunicación  y  para  ello  buscaron  operadores  y  excolaboradores,  aunque  dejaron  fuera  de  esta  
labor  a  Natividad  Castrejón,  actual  candidato  a  diputado  federal  en  Pachuca.  Las  razones  para  que  desde  la  
dirigencia  nacional  del  PES  dieran  esta  orden  para  marginar  a  Castrejón  es  muy  sencilla,  el  ahora  candidato  

  a  un  cargo  
público  quedó  mal  con  todos  sus  compromisos.  
  
CARRETERA  
A  punto  de  concluir  la  obra  de  construcción  de  la  carretera  Huichapan-Palmillas,  misma  que  tendrá  cuatro  
carriles   y   dará   una  mayor   conectividad   a   esa   zona   con   el   estado   de   Hidalgo   y   Querétaro.   Diariamente  
circulan   por   el   lugar  miles   de   unidades   pesadas   y   automóviles,   por   lo   que   la   obra   será   de   un   enorme  
beneficio  para  el  desarrollo  de  la  región.  Restan  tan  sólo  unos  cuantos  kilómetros  para  terminar  toda  la  vía  que  tiene  
inversión  federal  y  estatal.  
  
PRESENCIA  

contrataron  espectaculares  para  así  promover  su  imagen,  de  cara  a  las  elecciones  del  7  de  junio  próximo.  
Aspirantes  del  Panal,  Morena  y  Partido  del  Trabajo  sólo  son  conocidos  en  la  mayoría  de  los  distritos  por  sus  
fotos  plasmadas  en  anuncios  gigantescos  pero  de  sus  recorridos  o  presencia  física  nadie  sabe  nada.  
  
(Redacción,  página  02)  
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El  Sol  de  Hidalgo-   
  
Hija  de  "El  Chapey",  a  la  Cámara  de  Diputados  
  
POCO  O  CASI  NADA  SE  SABÍA,  PÚBLICAMENTE,  SOBRE  EL  FUTURO  político  de  la  abogada  Érika  Sandra  Ramírez  Arce,  
hija  del  conocido  priista  Leonardo  Ramírez  Álvarez,  mejor  conocido  como  "El  Chapey".  Con  una  absoluta  discreción,  casi  
impenetrable,  se  guardó  su  nombre  en  las  recientes  semanas,  previo,  incluso,  a  la  selección  de  candidatos  de  mayoría  y  
de  representación  proporcional,  para  contender  en  el  proceso  electoral  de  renovación  del  Congreso  de   la  Unión,  en   la  
Cámara  de  Diputados  federal.  La  mesura  con  que  se  guardó  el  nombre  quedó  atrás  y  hoy  comienza  a  ser  del  conocimiento  
de  la  gente,  en  Hidalgo,  pero,  principalmente,  en  Actopan-la  tierra  de  su  papá-,  que  la  abogada  Érika  Ramírez  fue  inscrita,  
por  el  Partido  Verde  Ecologista  de  México  (PVEM),  en  el  cuarto  lugar  de  la  lista  de  candidatos  plurinominales  de  la  quinta  
circunscripción  que  integran  los  estados  de  Michoacán,  Colima,  Hidalgo  y  Estado  de  México.  Aparece  como  suplente  de  la  
exmiembro  del  Partido  Nueva  Alianza  (Panal),  y  hoy  convertida  en  un  brazo  del  llamado  "Partido  del  Tucán",  María  del  
Pilar   Torre   Canales,   originaria   del   Estado   de   México.   Fórmula   que   por   colocarse   en   el   cuarto   sitio   de   la   lista   de  
representación  proporcional,  tiene  prácticamente  asegurado  un  lugar  en  la  Legislatura  63  que  está  por  integrarse  con  la  
elección  del  próximo  7  de  junio.  Érika  Ramírez  Arce  tiene  40  años  y  es  licenciada  en  Derecho,  con  especialidad  en  Derecho  
de  Amparo,  y  Maestría  en  Ciencias  Penales.  Posee  una  trayectoria  de  19  años  en  los  quehaceres  públicos  federal  y  estatal.  
Durante  10  años  militó  en  el  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI),  hasta  hace  unos  meses,  cuando  recibió  la  invitación  
del  Partido  Verde  a  incorporarse  a  sus  filas,  y  aceptó.  Su  preocupación  por  la  conservación  del  ambiente,  justificó,  la  llevó  
a  tomar  la  decisión  de  afiliarse  al  PVEM.  Hoy,  es  compañera  de  fórmula  de  la  exdiputada  federal  María  del  Pilar  Torre  
Canales,  quien  ganó  fama  en  la  61  Legislatura  de   la  Cámara  Baja  por  ser  una  de   las  10  mujeres  más  atractivas  en  el  
Palacio  Legislativo.  Es  un  hecho  que,   junto  con  Érika  Ramírez  Arce,  se  convertirán  en  diputadas  el  uno  de  septiembre  
próximo,  una  como  titular  y  otra  como  suplente  CON  EL  PARTIDO  VERDE  ECOLOGISTA  DE  MÉXICO,  la  hija  de  "El  Chapey"  
inicia  una  "nueva  era"  política  en  su  vida,  donde  seguramente  tendrá  mucho  que  ganar,  sobre  todo  ahora  que  la  reforma  
electoral  obliga  a  que  el  50  por  ciento  de  candidaturas  sean  para  mujeres,  en  acato  a  la  disposición  de  equidad  de  género.  
No  es  un  secreto  que  en  su  afiliación  al  Partido  Verde  mucho  haya  tenido  que  ver  el  dirigente  del  instituto  político  en  la  
entidad,  Avelino  Tovar  Iglesias,  quien,  de  acuerdo  con  el  perfil  de   la  abogada,   logró  colocarla  en  el  cuarto  sitio  como  
candidata  suplente  a  diputada  federal  plurinominal  de  la  quinta  circunscripción..  Movimiento  estratégico  que  seguramente  
traerá  muchas  repercusiones  en  el  estado  de  Hidalgo,  sobre  todo  en  la  región  de  Actopan,  porque  como  alfil  del  PVEM,  se  
abre  las  puertas  para  participar  el  próximo  año  en  la  que  será  la  madre  de  todas  las  elecciones  en  Hidalgo,  en  el  2016,  
donde  se  elegirán  gobernador,  Congreso  del  Estado  y  84  presidentes  municipales.  Si  bien  está  en  proceso  la  elección  para  
integrar   la  63  Legislatura  del  Congreso  de   la  Unión,  en   la  Cámara  Baja,  para  nadie  es  ajeno  que  en  las  campañas  de  
candidatos   y   partidos   están   trabajando  más   por   colocar   sus   piezas   rumbo   al   proceso   del   año   entrante,   debido   a   la  
importancia  política  que  radica  en   la  entidad.  HABRÁ  QUE  PONER  ESPECIAL  ATENCIÓN  PARA  SABER  QUÉ  ES  LO  que  
ocurrirá  en  el  municipio  de  Actopan,  este  año  que  está  por   transcurrir,  porque  es  de  conocimiento  público  que  Omar  
Ramírez  Gutiérrez,  también  hijo  de  Leonardo  Ramírez  Álvarez  "El  Chapey",  buscará  ser  el  abanderado  de  su  partido,  el  
PRI.  Actualmente  como  secretario  general  del  Ayuntamiento  de  Actopan,  Omar  Ramírez  ha   tenido   todo  el   tiempo  del  
mundo  para  tejer  fino  no  solamente  en  la  cabecera  municipal,  sino  en  comunidades  y  colonias  del  municipio.  Trabajo  que  
lo  tiene  colocado  con  un  buen  perfil  dentro  de  las  simpatías  de  los  actopenses,  a  un  año  y  poco  más  de  cuatro  meses  de  
que  concluya   la  administración  del  alcalde  Gregorio  Hernández  Serrano.  Dos   figuras  que  acapararán   la  atención  en  el  
municipio  de   la  Ciudad  del  Convento,  de  apellidos  Ramírez,  que  difícilmente  dejarán  pasar  a  otros  aspirantes,  de   los  
partidos  que  sean,  en  lo  que  podría  convertirse  en  una  clara  jugada  de  tres  bandas-como  se  dice  en  los  juegos  de  billar.  
  
(Francisco  Hernández,  página  2A)  
El  Sol  de  Hidalgo-Los     
  
Crean  dos  nuevos  juzgados  
  
TRES  VACANTES  de  gran  relevancia  están  disponibles  en  el  Poder  Judicial  de  Hidalgo  y  es  posible  que  sean  cubiertas  en  
el  transcurso  de  este  mes.  EL  GOBERNADOR  FRANCISCO  OLVERA  y  el  presidente  del  Tribunal  Superior  de  Justicia,  Juan  
Manuel  Menes  Llaguno,  estudian  perfiles  de  los  prospectos.  OCUPARÁN  LOS  ESPACIOS  que  dejaron  Valentín  Echavarría  
Almanza,  quien  fue  nombrado  secretario  de  Trabajo  y  Previsión  Social  del  Gobierno  Hidalguense,  así  como  del  expresidente  
de   la   Primera   Sala  Civil   y   Familiar,   Jorge  Antonio   Torres  Regnier,   y  Román  Souberville,   integrante   del   Consejo   de   la  
Judicatura.   Éstos   últimos   ocupan   actualmente   puestos   en   la   administración   pública   Federal.   EL   MISMO   JEFE   DEL  
EJECUTIVO  comentó  que  se  estudian  perfiles  y  trayectorias  tanto  de  jueces  como  de  otros  abogados  externos.  LO  DIJO  
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LUEGO  DE  ASISTIR  AL   informe  de  actividades  de  Menes  Llaguno,  quien  en  solo  un  año  ha  puesto  en  marcha  nuevas  
acciones  para  agilizar  los  procedimientos  y  trasparentar  el  quehacer  de  la  institución.  DESTACA  LA  inauguración  de  dos  
primeros  juzgados  especializados  en  materia  mercantil  que  permitirán  atender  la  creciente  carga  de  trabajo  en  la  materia.  
SOBRESALE,  además,  el  programa  piloto  de  conciliación  en  materia  de  custodias,  convivencias  y  pensiones  alimenticias,  
y   la   apertura   pública   de  más   de   25  mil   sentencias   que   han   causado   ejecutoria   a   partir   del   año   2012   y   que   podrán  
consultarse  en  línea.  LA  CEREMONIA  concurrida,  pero  austera,  fue  moderada  por  el  secretario  técnico  del  Consejo  de  la  
Judicatura,  José  Sabás  García  González,  y  estuvieron  presentes,  entre  muchos  otros,  el  coordinador  del  Congreso,  Ernesto  
Gil  Elorduy,  los  integrantes  del  gabinete,  así  como  el  procurador  de  Justicia,  Alejandro  Straffon.  También  el  comandante  
militar,  Sergio  Armando  Barrera,  y  los  expresidentes  del  Poder  Judicial,  Jaime  Flores  Zúñiga,  Heriberto  Pfeiffer,  Eduardo  
García  Gómez,  Juan  Manuel  Hinojosa,  Juan  Manuel  Sepúlveda,  Lucas  González  y  Valentín  Echavarría.  POR  CIERTO  QUE  
fue  notoria  la  ausencia  de  Julio  Menchaca  Salazar,  otro  extitular  del  Poder  Judicial  de  los  tiempos  de  Manuel  Ángel  Núñez.  
¿No  lo  invitaron  o  hizo  el  desaire?  SE  EXPLICA  QUE  NO  hiciera  acto  de  presencia  Alma  Carolina  Viggiano  Austria,  la  única  
mujer  que  ha  presidido  el  Tribunal,  ya  que  la  ley  se  lo  impide  por  su  actual  calidad  de  candidata  a  diputada  federal...  POR  
CIERTO  QUE  durante  el  informe  se  oficializó  el  relevo  en  la  Presidencia  del  Tribunal  Fiscal  Administrativo  de  Prisciliano  
Gutiérrez,  que  es  reemplazado  por  la  abogada  Susana  González  Luna...  ALREDEDOR  DE  MIL  VIVIENDAS  de  Hidalgo  han  
resultado  dañadas  por  las  recientes  granizadas,  como  la  que  se  produjo  aparatosamente  en  Tulancingo  la  semana  pasada.  
EL  GOBIERNO  ESTATAL  apoya  a  los  afectados  con  láminas  y  cobijas  ya  que,  por  fortuna,  las  acciones  de  protección  civil  
no  se  detienen  por  la  veda  electoral.  ALFAJAYUCAN,  Atlapexco  y  Almoya  son  algunos  municipios  que  resintieron  la  fuerza  
de  los  temporales,  pero  no  hay  resultados  catastróficos  ni  reportan  víctimas  humanas.  DESDE  EL  28  de  abril  se  reforzaron  
las  Bases  de  Operaciones  Mixtas  en  la  Sierra  y  la  Huasteca  de  Hidalgo,  con  la  participación  del  Ejército  Mexicano,  la  Policía  
Federal  y  la  Secretaría  de  Seguridad  Pública  de  Hidalgo.  NO  ES  PARA  MENOS  PORQUE  MUY  cerca  de  esa  región  se  ubica  
Tamaulipas,  estado  que  ha  sido  principal  víctima  de  los  narcobloqueos  que  se  han  producido  también  en  el  estado  de  
Jalisco...   INCUESTIONABLE   y   totalmente   merecido   fue   el   reconocimiento   al   querido   periodista   Anselmo   Estrada  
Alburquerque,   guía   de   varias   generaciones   de   comunicadores   y   ejemplo   de   perseverancia,   valentía,   congruencia   y  
honestidad.  ENTERO,  LÚCIDO,  con  el  mismo  estilo  inconfundible,  contundente  en  sus  expresiones,  ha  opinado  con  certeza  
y  sin  ambigüedades  del  acontecer  de  Hidalgo  durante  más  de  50  años.  Felicidades  al  maestro.  
  
(Alejandro  Sierra,  página  6A)  

P  L  A  N  O      N  A  C  I  O  N  A  L  
El   Universal-88   "clanes"   familiares   dominan   Congreso:   En   los   últimos   81   años,   periodo   de   prohibición   de   la  
reelección  legislativa  continúa,  88  familias  han  tenido  el  control  de  455  posiciones  legislativas  federales.  De  estas  dinastías,  
53  han  tenido  presencia  en  las  Cámaras  federales  de  entre  nueve  y  18  años;;  y  35  de  entre  21  y  57,  según  una  revisión  
efectuada  por  EL  UNIVERSAL  a  lo  largo  de  27  Legislaturas.  Se  trata  de  un  conjunto  de  230  legisladores  pertenecientes  
a  las  castas  que  han  dominado  el  Congreso  desde  1934,  las  cuales  han  sorteado  reformas  y  partidos  para  prolongar  su  
permanencia.  Muchos  de   los   parlamentarios   son   candidatos   en   el   proceso   electoral   en   curso,   y   algunos   hasta   tienen  
asegurada  la  curul  correspondiente  a  su  clan,  por  la  vía  plurinominal.  Pero  no  son  sus  prendas  personales  ni  su  popularidad  
o  sus  alianzas  circunstanciales,  las  que  les  reportan  el  acceso  a  las  postulaciones.  Su  patrimonio  político  reside  en  la  cuna,  
el  linaje,  la  casta,  los  apellidos  reconocibles  a  oídos  de  la  opinión  pública  y  que  abren  las  puertas  del  Congreso  y  en  general  
del   poder   político:  Rojo-Lugo,  Batres,   Vicencio,   Sansores,  Monreal,   Alcaine,  Manatou,  Martínez,  O   Al  
monopolio  de  las  candidaturas  y  de  la  representación  en  manos  de  las  familias  revolucionarias  y  de  sus  prolongaciones  
caciquiles   regionales,   agrupadas   en   el   PRI,   le   sucedieron   las   nuevas   formaciones   políticas   que,   del   PAN   al   PRD,   de  
Convergencia  al  PT,  privilegiaron  con  callado  regocijo  el  mismo  derecho  de  sangre  que  sus  antecesores  reclamaban  como  
argumento  de  acceso  al  poder.  Al  cabo  de  los  subsecuentes  procesos  de  pluralización,  ya  sin  el  menor  rubor,  surgieron  
partidos  con  franca  vocación  familiar,  como  el  PVEM  de  la  familia  Martínez,  y  Nueva  Alianza  (Panal),  de  la  familia  Gordillo.  
Calderón-Zavala,  emblemáticos  del  PAN.   La  marca  mayor   es   de   la   familia   Vicencio,   originaria   de  Xonacatlán   de  
Vicencio,  Estado  de  México,  un  poblado  del  Valle  de  Toluca  que  debe  su  instauración  municipal  a  Celso  Vicencio,  diputado  
constituyente  mexiquense  en  1870,  primer  legislador  de  la  familia,  pero  local.  Ya  en  la  actual  etapa  constitucional,  y  a  
través  del  PAN,  Abel  Vicencio  Tovar  obtuvo  la  primera  diputación  para  la  familia  y  fue  secundado  por  su  hermano  Astolfo.  
Ambos  reunirían  cuatro  y  tres  diputaciones,  respectivamente.  Después,  María  Elena  Álvarez  Bernal,  durante  largos  años  
esposa  de  Abel,  fue  diputada  y  senadora.  En  la  segunda  generación,  Gustavo  Arturo  Vicencio  Acevedo,  hijo  de  Astolfo,  
fue  dos  veces  diputado,   y   su  primo,  Felipe  de  Jesús  Vicencio  Álvarez,  hijo  de  Abel  y  María   Elena,  ha  sido  diputado  y  
senador.  Los  cinco  legisladores  de  la  familia  reúnen  57  años  el  Congreso  federal  entre  1964  y  2006,  con  18  posiciones  
legislativas.  La  familia  Calderón-Zavala  es  también  de   las  más  emblemáticas  del  PAN  en  cuanto  a  presencia   legislativa  
federal:  fueron  diputados  Luis  Calderón  Vega,  padre  del  ex  presidente  Felipe  Calderón,  Luisa  María  Guadalupe  y  Juan  Luis  
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Calderón  Hinojosa,  a  su  vez  legisladores.  Diego  Zavala  Pérez,  padre  de  Margarita  Zavala,  esposa  del  expresidente,  y  ella  
misma,  también  han  sido  legisladores  federales.  Juntos  reúnen  30  años  de  presencia  parlamentaria.  Manuel  de  Jesús  y  
Tatiana  Clouthier,  hijos  del  legendario  líder  panista  Maquío,  fueron  diputados  y  llegaron  por  el  PAN  para  después  volverse  
independientes.  El  primero  va  por  una  curul  como  candidato  independiente.  Sindicalistas,  Madrazo  y  Del  Mazo:  PRI.  
Los  Rojo-Lugo,  la  dinastía  surgida  del  matrimonio  de  Javier  Rojo  Gómez  con  Isabel  Lugo  Guerrero  en  1925  en  Huichapan,  
Hidalgo,   han   tenido   siete   legisladores   federales   entre   1937   y   2015:   Adolfo   y   José   Lugo   Guerrero,   Jorge   Rojo   Lugo,  
Humberto  Lugo  Gil,  Adolfo  Lugo  Verduzco,  Jorge  y  José  Antonio  Rojo  García  de  Alba.  Varios  de  ellos  han  sido  diputados  
locales  pero  en  el  Congreso  federal  reúnen  45  años,  y  salvo  el  primero  y  los  dos  últimos,  todos  han  llegado  a  la  gubernatura  
de  Hidalgo.  Jorge  Rojo  García  de  Alba  fue  secretario  de  Gobierno  durante  la  gestión  hidalguense  de  Osorio  Chong.  Los  
Figueroa  de  Guerrero  mantuvieron  presencia  legislativa  desde  1940  y  hasta  1993.  Las  familias  de  los  líderes  cetemistas  
Fidel  Velázquez  y  Leonardo  Rodríguez  Alcaine  llegaron  a  33  años;;  este  último  sólo  alternó  con  su  sobrino,  Mauricio  Valdés  
Rodríguez.  Destacan   también  Melquiades  y   Jesús  Flores  Morales,  con   sus  26  años  de  congresistas;;  el  primero  ya   fue  
gobernador.   José   Murat   y   su   hijo   Alejandro,   de   Oaxaca,   reúnen   21   años.   La   familia   Madrazo   de   Tabasco   dio   tres  
legisladores  que  reúnen  casi  15  años:  Roberto  Madrazo  Becerra,  que  además  de  presidente  nacional  del  PRI  y  gobernador,  
fue   diputado   federal   en   1943,   pero   no   concluyó   debido   al   proceso   de   desafuero   del   que   fue   objeto,   acusado   de  
irregularidades  en  la  contratación  de  braceros.  Sus  hijos   le  secundaron  en  las  Cámaras  federales:  Carlos  Armando  fue  
diputado,  y  Roberto  no  sólo  fue  dos  veces  diputado  y  una  senador,  sino  también  candidato  presidencial  en  2006.  La  casa  
Fabela-Del  Mazo-Peña,  del  Estado  de  México,  ha  dado  ya  cuatro  gobernadores  y  un  presidente  de  México:  Isidro  Fabela  
pasó  la  gubernatura  a  su  sobrino  Alfredo  del  Mazo  Vélez  en  1945.  Alfredo  del  Mazo  González,  hijo  del  anterior,  fue  electo  
gobernador  en  1986,  pero  cubrió  un  breve  lapso,  pues  fue  llamado  al  gabinete  federal  y  buscó,  sin  éxito,  la  candidatura  
priísta  a  la  Presidencia.  Pero  Enrique  Peña  Nieto,  hijo  de  su  primo  Enrique  Peña  del  Mazo,  sí  llegó  a  la  Presidencia,  después  
de  haber  dado  la  cuarta  gubernatura  a  su  familia.  No  todo  han  sido  gubernaturas  en  esa  dinastía:  Del  Mazo  González  dejó  
un  curul  federal  en  2005  para  irse  a  trabajar  a  Toluca  con  su  sobrino  Enrique.  Del  Mazo  Velez,  padre  del  primero,  ocupó  
un  escaño  en  el  Senado  entre  1958  y  1952.  En  2009  llegó  a  San  Lázaro  Gerardo  del  Mazo  Morales,  pero  por  el  Panal;;  y  
ahora  Alfredo  del  Mazo  Maza,  primo  del  Presidente  y  ex  alcalde  de  Huixquilucan,  es  candidato  a  San  Lázaro.  El  sonorense  
Manlio  Fabio  Beltrones,  que  apenas  lleva  18  en  récord  personal,  quiere  fundar  su  dinastía,  y  ha  enviado  a  su  hija  Sylvana  
como  candidata  en  este  2015.  El  PVEM,  ni  tan  verde.  Jorge  Emilio  González  Martínez  ha  sido  legislador  desde  joven:  18  
de  sus  43  años  ha  cobrado  como  legislador,  15  en  Cámaras  federales,  y  el  periodo  restante  como  asambleísta  en  el  DF.  
Su  abuelo,  Emilio  Martínez  Manatou,  fue  diputado  y  senador,  además  de  un  serio  precandidato  del  PRI  a  la  Presidencia;;  y  
su  tío  abuelo,  Federico  Martínez  Manatou,  fue  diputado  federal   además  de  alcalde  de  Rosarito   por  el  PRI.  También  el  
primo  de  Jorge  Emilio,  Antonio  Arévalo  González,  hijo  de  Virginia  González  Torres,  ya  fue  diputado  federal.  Juntos  reunirían  
36  años  como  legisladores.  José  Alberto  Couttelenc,  suegro  y  correligionario  de  Jorge  Emilio,  también  ha  sido  legislador  
en  el  Estado  de  México.  Pero  las  relaciones  familiares  son  algo  natural  en  el  Verde.  Francisco  de  Paula  Agundis  Arias  y  su  
esposa,   Verónica   Velasco   Rodríguez,   han   sido   ya   diputados   y   senadores,   llevan   21   años   juntos   en   el   Congreso.   Los  
hermanos   de   Verónica,   Guillermo   y   Gilberto   Velasco   Rodríguez   también   fueron   legisladores.   Alejandro,   hermano   de  
Francisco,  cuñado  de  Verónica,  también  ha  sido  diputado  federal,  y  va  de  nuevo  en  la   lista  plurinominal  rumbo  a  San  
Lázaro.  De  modo  que  esta  familia  lleva  ya  30  años  de  reinado.  El  Panal  de  los  Gordillo.  Elba  Esther  Gordillo  Morales,  
ex  lideresa  del  Sindicato  Nacional  de  Trabajadores  de  la  Educación,  obtuvo  tres  diputaciones  y  dos  senadurías.  Habría  
reunido   18   años   como   miembro   del   Legislativo,   pero   en   la   legislatura   LIX   entró   en   conflicto   con   el   coordinador  
parlamentario   tricolor,  Emilio  Chuayffet,   y  dejó  el   cargo  a   su   suplente   tras  el   primer  año.  Una  de   sus  hijas,  Maricruz  
Montelongo  Gordillo,  todavía  alcanzó  a  ser  diputada  por  el  PRI;;  pero  desde  2006  la  familia  tiene  al  Panal,  por  el  cual  la  
otra   hija   de   la   ex   sindicalista,  Mónica   Tzasna   Arriola   Gordillo   ya   fue   diputada   y   es   senadora.   René  Ricardo   Fujiwara  
Montelongo,   nieto  de   la  profesora,   también  es  diputado  panalista.  En   2018   la   familia  habrá   reunido  28  años  de   vida  
parlamentaria.  Los  Ortega  al  frente  del  PRD.  Una  de  las  castas  de  la  izquierda  que  más  aprovecharon  el  modelo  es  la  
fundada  por  el   ex  presidente  del  Partido  de   la  Revolución  Democrática   (PRD),   Jesús  Ortega  Martínez,  quien   inició   su  
carrera  legislativa  en  el  extinto  Partido  Socialista  de  los  Trabajadores  (PST).  Ha  sido  tres  veces  diputado  y  una  vez  senador.  
Su  esposa,  Angélica  de  la  Peña  Gómez,  comenzó  a  participar  en  posiciones  parlamentarias  en  2003.  Fue  diputada  y  es  
senadora.  Antonio  Ortega  Martínez,  hermano  de  Jesús,  también  ha  sido  dos  veces  diputado.  Juntos  reúnen  27  años  de  
presencia  legislativa.  Los  Bejarano-Padierna,  además  de  haber  ostentado  jefaturas  delegacionales,  puestos  en  el  gabinete  
capitalino  y  asientos  en  la  Asamblea  local,  también  han  cobrado  en  el  Congreso  de  la  Unión.  René  Bejarano,  famoso  por  
haber  sido  grabado  recibiendo  grandes  cantidades  de  dinero  como  parte  de  tratos  oscuros  con  el  Grupo  Quart,  sólo  fue  
diputado  federal  una  vez,  de  1991  a  1994.  Pero  su  esposa,  Dolores  Padierna,  ha  sido  dos  veces  diputada  y  ahora  es  
senadora.  Apenas  llevan  12  años,  pero  el  periodo  de  Padierna  concluye  en  2018,  cuando  la  familia  cumplirá  15  años  en  el  
Congreso   federal.   En   la   izquierda   también   ha   destacado   la   familia  Monreal,   de   Zacatecas.   Ricardo  Monreal   Ávila,   ex  
gobernador  del  estado,  primero  fue  diputado  del  PRI,  y  ahora  lo  es  de  Movimiento  Ciudadano.  Fue  senador  por  el  PRD  y  
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el  PT.  Es  un  destacado  miembro  del  partido  Morena  y  quiere  ser  jefe  delegacional  en  Cuauhtémoc.  Su  hermano  David  
ex  alcalde  de  Fresnillo   consiguió  en  2012  una  senaduría  por  el  PT,  cargo  que  completará  en  2018.  Su  hermana  Susana  
también  fue  diputada  del  PRD.  Magdalena  Núñez  Monreal,  su  prima,  también  ha  sido  dos  veces  senadora,  por  el  PT  y  por  
el   PRD.   Los   Monreal   tienen   24   años   en   las   curules   federales.   Una   familia   con   trayectoria   parecida   son   los   Batres  
Guadarrama.  Fueron  diputados  federales  por  el  PRD:  Lenia  (1997-2000),  Valentina  Valia  (2006-2009),  y  dos  veces  Martí  
(1997-2000,  2012-2015).  Ahora  todos  son  morenistas.  En  el  PT,   los  hermanos  Alejandro  y  Óscar  González  Yañez  han  
reunido   15   años   como   legisladores;;   el   primero   va   como   plurinominal.   Layda:   la   hija   del   cacique.   A   la   izquierda  
pragmática  pertenece  Layda  Sansores  San  Román,  hija  del  patriarca  de  Champotón,  Carlos  Sansores  Pérez,  llamado  El  
Negro,  quien  fuera  líder  nacional  del  PRI,  gobernador  de  Campeche,  presidente  de  la  Cámara  de  Diputados  y  presidente  
del  Senado.  El  Negro  se  llevó  a  la  tumba  los  detalles  y  heredó  sus  bienes  a  la  familia.  Años  después,  Layda  quiso  acceder  
a  la  gubernatura  que  antes  fuera  de  su  padre,  pero  el  PRI  se  lo  negó.  Surgió  entonces  en  ella  la  vena  izquierdista.  Así,  ha  
sido  dos  veces  diputada  y  dos  veces  senadora,  lo  mismo  por  el  PRD  que  por  Movimiento  Ciudadano  o  por  el  PT.  Padre  e  
hija  reúnen  hasta  hoy  36  años  en  el  Congreso.  Ella  busca  ya  la  gubernatura  campechana  por  tercera  vez,  bajo  las  siglas  
de  Morena.   Si  no   la   consigue  volverá  al   senado,  donde   su  encargo   concluye   en  2018.  (David  Rodríguez,  primera  
plana)  
La  Jornada-Contribuyentes  cubren  el  hoyo  de  la  caída  petrolera:  Como  ocurrió  en  2014,  en  el  primer  trimestre  de  
este   año   la   caída   de   los   ingresos   petroleros   se   compensó   con  mayor   recaudación   tributaria,   aunque   fue   de   carácter  
temporal,  reportó  la  Secretaría  de  Hacienda  y  Crédito  Público  (SHCP)  a  la  Cámara  de  Diputados  en  su  Informe  sobre  la  
situación  económica,  las  finanzas  y  la  deuda  pública  de  enero  a  marzo.  En  el  documento  la  dependencia  explicó  que  en  
ese  periodo  los  ingresos  fiscales  aumentaron  146  mil  872  millones  de  pesos,  esto  es,  28.4  por  ciento  adicional  a  lo  estimado  
para  el  arranque  del  año.  Esos  recursos  se  explican  por  una  recaudación  extraordinaria  del  impuesto  sobre  la  renta  (ISR)  
por  86  mil  631  millones  de  pesos,  pero  aclaró  que  se  trata  de  ingresos  por  una  sola  ocasión  debido  a  que  provienen  del  
efecto  de  la  eliminación  del  régimen  de  consolidación  fiscal,  así  como  por  57  mil  532  millones  por  el  impuesto  especial  
sobre  producción  y  servicios  (IEPS).  Así  que,  indicó,  no  volverá  a  repetirse  a  lo  largo  de  2015  ni  en  los  próximos  años.  La  
renta  petrolera  continuó  en  descenso,  lo  cual  se  explica  por  la  disminución  de  los  precios  internacionales  del  crudo  y  la  
caída  en  la  plataforma  de  producción  de  Petróleos  Mexicanos  (Pemex).  Hacienda  refirió  que  entre  enero  y  marzo  se  registró  
un  descenso  en  el  precio  de  la  mezcla  mexicana  de  exportación  en  los  mercados  internacionales  de  48.9  por  ciento,  que  
ubicó  en  46.9  dólares  el  barril  de  petróleo,  contra  los  91.8  dólares  promedio  del  mismo  periodo  de  2014.  De  esa  manera,  
la  pérdida  por  un  retroceso  real  de  los  precios  del  petróleo  nacional  fue  de  121  mil  554  millones,  42.6  por  ciento  menos.  
También  reportó  un  descenso  de  156  mil  39  millones,  4.1  por  ciento  menos  real,  en  las  participaciones  federales  a  estados  
y  municipios,  respecto  del  mismo  periodo.  En  contraste,  Hacienda  informó  de  un  aumento  en  el  gasto  neto  presupuestario  
superior  en  125  mil  625  millones  a  lo  previsto  en  los  calendarios  de  presupuesto  autorizado.  Entre  las  variaciones  que  se  
incluyen  en  el  gasto  están  47  mil  75  millones  de  pesos  más  en  Pemex  por  servicios  de  apoyo  a  la  perforación  y  terminación  
de  pozos  de  desarrollo;;  14  mil  795  millones  más  en  el  ramo  de  energía  por  aportaciones  y  apoyos  a  entidades  del  sector;;  
12  mil  876  millones  extras  en  educación  debido  a  mayores  recursos  para  Prospera;;  mayor  gasto  en  Gobernación  por  6  mil  
321  millones  para  operativos  de  prevención  y  disuasión  del  delito,  el  sistema  federal  penitenciario,  así  como  servicios  de  
inteligencia  en  seguridad  nacional,  y  servicios  migratorios.  También,  6  mil  103  millones  de  pesos  más  en   la  Comisión  
Federal  de  Electricidad;;  5  mil  919  millones  adicionales  para  la  Secretaría  de  Desarrollo  Social  en  Prospera,  pensiones  para  
adultos  mayores  y  el  programa  de  Apoyo  alimentario;;  4  mil  318  millones  más  para  el  Seguro  Popular  y  3  mil  460  millones  
más  en  el  ramo  Provisiones  salariales  y  económicas  debido  a  mayores  recursos  destinados  a  contingencias  económicas  y  
al  Fondo  de  Desastres  Naturales.  Por  el  contrario,  se  registró  un  menor  ejercicio  por  187  mil  190  millones  de  pesos  en  
conjunto  en  los  ramos  33,  aportaciones  a  estados  y  municipios;;  en  el  25,  previsiones  y  aportaciones  a  los  sistemas  de  
educación  básica,  normal,  tecnológica  y  adultos;;  el  Consejo  de  la  Judicatura;;  el  Instituto  Mexicano  del  Seguro  Social  por  
servicios   personales   y   generales;;   Medio   Ambiente,   y   Agricultura   por   menores   recursos   destinados   a   programas   de  
comercialización   y   fomento   ganadero.   Aun   así,   a   marzo   el   gasto   corriente   estructural   gasto   neto   menos   el   costo  
financiero,  participaciones,  Adefas,  gasto  en  combustibles  para  generar  electricidad,  pensiones  y  jubilaciones   en  términos  
pagados  fue  superior  en  22  mil  805  millones  de  pesos  respecto  a  lo  previsto.  (Enrique  Méndez,  primera  plana)  
Excélsior-Candidatos  temen  por  su  seguridad;;  suplente  del  PRI-Chilapa  rehúye  postulación:  El  candidato  del  
PAN  al  gobierno  de  Guerrero,  Jorge  Camacho,  y  el  suplente  del  aspirante  priista  asesinado  en  Chilapa  dijeron  temer  por  
su  seguridad  durante  las  actuales  campañas  políticas.  Camacho  Peñaloza  aseveró  que  la  inseguridad  en  la  entidad  le  hace  
tem

  Por  su  parte,  José  Santos  Valdivia  rechazó  tomar  la  candidatura  del  PRI-PVEM  a  la  alcaldía  de  Chilapa,  
lugar  que  dejó  Ulises  Fabián  Quiroz,  quien  fue  asesinado  a  tiros  el  pasado  viernes.  Aunque  fue  registrado  como  suplente,  

  Salgado  afirmó:  
Cunde  miedo  en  candidatos  
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de  Guerrero.  José  Santos  Valdivia,  quien  fuera  suplente  en  la  planilla  de  la  alianza  PRI-Verde  para  la  alcaldía  del  municipio  
de  Chilapa,  declinó  continuar  en  el  proceso  electoral,  luego  de  que  el  candidato  propietario,  Ulises  Fabián  Quiroz,  fuera  
asesinado   el   pasado   viernes   por   un   grupo   de   hombres   armados.   De   acuerdo   con   el   dirigente   del   PRI   en   Guerrero,  
Cuauhtémoc  Salgado  Romero,  Santos  Valdivia  decidió  no   continuar  participando  por  el   temor  generalizado  que  existe  
entre  diversos  actores  políticos,  luego  del  asesinato  de  Ulises  Fabián  Quiroz,  quien  según  la  Fiscalía  General  de  Guerrero,  
recibió   13  disparos   de   grueso   calibre.   Salgado  Romero   explicó   que   aunque   Santos  Valdivia   estaba   registrado   ante   el  
Instituto  Electoral  y  de  Participación  Ciudadana  de  Guerrero  como  candidato  suplente  a  la  presidencia  municipal  de  Chilapa,  
no  necesariamente  es  él  quien  deba   ser  el  propietario  de   la  planilla,  pues  no  hay  ninguna   indicación   legal  que  así   lo  
determine.  Explicó  que  debido  al  temor  generalizado  que  existe  entre  los  actores  políticos,  y  lo  delicado  de  la  situación  de  
seguridad  que   se  vive  en  Chilapa,  están  haciendo  una  valoración  de   las  personas  que  podrían   reunir  el   perfil  para   la  
candidatura  a  la  alcaldía  del  municipio.  Hasta  el  momento  son  dos  los  nombres  que  suenan  más  para  el  relevo,  en  virtud  
de  la  experiencia  política  que  tienen:  Alicia  Zamora  Villalva,  quien  es  diputada  local  por  el  PRI,  y  Esteban  García  García,  
quien  originalmente  era  candidato  a  síndico  y  fue  diputado  local  por  el  PRD,  pero  recientemente  se  cambió  al  PRI.  Esta  
versión  fue  secundada  por  el  candidato  a  gobernador  de  la  Coalición  PRI-Verde,  Héctor  Astudillo  Flores,  quien  señaló  que  
en  estos  momentos  se  está  buscando  a  un  candidato  que  pueda  tener  un  consenso  entre  las  fuerzas  políticas  de  Chilapa.  
Por  su  parte,  la  titular  del  Instituto  Electoral  y  de  Participación  Ciudadana  del  Estado  de  Guerrero,  Maricela  Reyes  Reyes,  
señalo  que  hasta  las  10:30  de  la  noche  de  ayer,  el  PRI  no  ha  presentado  ninguna  solicitud  de  sustitución  de  candidato  
para  Chilapa.  Indicó  que,  de  acuerdo  con  la  ley,  no  tienen  algún  plazo  obligatorio  para  hacerlo,  pero  entre  más  se  tarden,  
menos  tiempo  tienen  para  hacer  campaña.  De  acuerdo  con  la  ley,  la  alianza  PRI-Verde  tiene  hasta  el  7  de  mayo  para  
realizar  algún  cambio  de  candidato  por  muerte  o  por  incapacidad  mental  y  que  el  nuevo  nombre  aparezca  en  la  boleta,  si  
el  cambio  se  hace  después  de  esta  fecha,  ya  no  se  podrá  realizar  el  cambio  de  nombre.  Informó  que  no  es  obligación  del  
suplente  continuar  la  campaña,  pues  el  suplente  sólo  entraría  en  funciones  en  caso  de  ganar  la  elección  y  faltar  el  titular.  
Se  esperan  renuncias.  El  representante  del  PRI  ante  el  Instituto  Electoral  y  de  Participación  Ciudadana  en  Guerrero,  
Manuel  Saavedra,  señaló  que  ante  lo  ocurrido  a  Ulises  Fabián  Quiroz,  se  generó  un  clima  de  temor  en  la  clase  política  de  
Chilapa,  por  lo  que  dijo,  es  posible  que  haya  cambios  en  las  planillas  registradas.  En  cuanto  a  zonas  de  riesgo  detectadas  
por  el  PRI  para  hacer  proselitismo  en  Guerrero,  el  dirigente  estatal  reconoció  que,  en  comunidades  de  cinco  municipios,  

del  municipio  Ajuchitlán,  comunidades  del  municipio  de  San  Miguel,  en  Teloloapan,  General  Canuto  Neri;;  en  algunos  de  
  

Las  otras  agresiones.  
 El   reciente  asesinato  del  candidato  a   la  presidencia  municipal  de  Chilapa,  Ulises  Fabián  Quiroz,  no  es   la  única  
agresión  a  personajes  políticos  en  lo  que  va  del  proceso  electoral  en  Guerrero.  

 En  marzo  pasado  fue  asesinada  Aidé  Nava  González,  quien  era  precandidata  del  PRD  a  la  presidencia  municipal  
de  Ahuacotzingo.  

 El  pasado  25  de  abril,  el  candidato  a  gobernador  de  Guerrero  por  el  Partido  Movimiento  Ciudadano,  Luis  Walton  
Aburto,  denunció  que  al  menos  una  veintena  de  hombres  armados  
principales  de  Chilapa.  

 La   candidata   a   presidenta   municipal   de   Atenango   del   Rio,   Leticia   Vélez,   recibió   llamadas   intimidatorias,  
  

Suplente  no  está  obligado,  afirman  consejeros  del  INE.  Consejeros  del  INE  lamentaron  el  asesinato  del  candidato  
priista  a  la  alcaldía  de  Chilapa,  Ulises  Fabián  Quiroz,  al  tiempo  que  señalaron  que  el  suplente,  José  Santos  Valdivia,  no  
necesariamente  tiene  que  sustituir  a  su  compañero  de  fórmula.  Explicaron  que  el  PRI  tiene  la  posibilidad  de  sustituir  al  
candidato  con  algún  otro  militante,  luego  que  el  fallecimiento  de  uno  de  los  contendientes  es  la  única  causa  permitida  por  
las   leyes  electorales  para  sustituir  a  un  candidato  ya   iniciadas   las  campañas.  Cuestionado  sobre   la  postura  de  Santos  
Valdivia,   quien   declinó   tomar   la   candidatura,   el   consejero  Marco   Baños  
municipio  que  ellos  como  candidatos  de  esa  región  conocen  mejor  y  obviamente  tendrá  que  actuar  en  función  de  su  propia  

   Entrevistado   por   separado,   el   consejero   Arturo   Sánchez,   explicó   que   después   de   los   lamentables  
acontecimientos,  
municipal  por  lo  tanto,  el  registro  lo  hace  el  Ople,  no  lo  hacemos  nosotros.  PRD  pide  a  su  candidato  declarar  en  el  
caso  Chilapa.  El  presidente  nacional  del  PRD,  Carlos  Navarrete,  hizo  un  llamado  a  impedir  que  el  crimen  organizado,  
mediante   el   incremento   en   sus   actos   de   violencia,   inhiba   a   los   candidatos   a   algún   cardo   de   elección   popular   y   a   la  
ciudadanía.  Ante  el  asesinato  del  candidato  del  PRI  a  la  presidencia  municipal  de  Chilapa,  Guerrero,  el  líder  del  sol  azteca  
consideró  que  la  presencia  del  crimen  organizado  tanto  en  esa  entidad  como  en  Jalisco  han  convertido  a  esos  estados  en  
focos  de  violencia  delincuencial.  Respecto  a  este  caso,  Navarrete,  pidió  al  candidato  del  sol  azteca  a  la  alcaldía  de  Chilapa,  
Miguel  Cantorán,  colaborar  con  la  autoridad  estatal  en  la  investigación  por  el  asesinato  del  priista  Ulises  Fabián  Quiroz.  
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PRI  exige  a   la  PGR  indagar  asesinato  de  Ulises  Quiroz.   La  diputación  priista  demandó  a   la  PGR   la  atracción  e  
investigación  del  asesinato  del  candidato  del  PRI  y  del  Verde  a  la  alcaldía  de  Chilapa,  Guerrero,  Ulises  Fabián  Quiroz.  El  
vicecoordinador  del  PRI  en  San  Lázaro,  Manuel  Añorve  Baños,  afirmó  que  la  Procuraduría  General  de  la  República  debe  
de  atraer  el  caso  

jo.  Al  respecto,  el  senador  priista  Miguel  
Ángel  Chico  Herrera  dijo  que  la  negativa  de  José  Santos  Valdivia  a  asumir  la  candidatura  a  la  alcaldía  de  Chilapa,  Guerrero,  
por  temor  al  crimen,  muestra  las  dificultades  que  vive  ese  estado,  pero  de  ninguna  manera  puede  ser  un  motivo  para  
frenar  la  vida  institucional  y  el  proceso  electoral  en  esas  tierras,  consideró.  Comentó  que  la  

o  no  significa  que  

  El  aumento  de  la  violencia  en  distintos  estados  del  país  ha  provocado  
que  los  candidatos  a  distintos  puestos  de  elección  popular  afirmen  tener  miedo  en  sus  campañas,  sobre  todo  luego  del  
asesinato  del  candidato  del  PRI  a  la  alcaldía  de  Chilapa,  Guerrero,  Ulises  Fabián  Quiroz.  El  excomentarista  deportivo  y  hoy  
candidato  del  PAN  a  la  gubernatura  guerrerense,  Jorge  Camacho,  confesó  que  él  también  tiene  miedo.  
tengo  miedo!  Por  supuesto  que  cada  día,  al  salir  de  casa,  lo  que  hago  es  pedirle  a  Dios  regresar,  porque  es  la  única  forma  
en  que  uno  tiene  oportunidad  de  sentirse  seguro.  Jorge  Camacho  indicó  que  la  única  salida  viable  para  resolver  la  compleja  
problemática  de  Guerrero  es  fortalecer  el  Estado  de  derecho  y  que  la  ciudadanía  actúe  con  civilidad  y  acuda  a  las  urnas  
el  próximo  7  de  junio  y  se  brinde  seguridad  a  todos  los  ciudadanos  y  candidatos.  
el  llamado  de  atención  que  se  hizo  una  o  dos  semanas  antes  del  lamentable  suceso  del  viernes  pasado  donde  asesinan  al  
candidato  del  PRI  en  Chilapa.  El  abanderado  panista  a  la  gubernatura  de  Guerrero,  expuso  que  él  ha  rechazado  contar  
con  alguna  seguridad  especial  como  candidato,  porque  dijo  que  esta  prebenda  debe  ser  para  todos  los  ciudadanos  de  
Guerrero.  Por  su  parte  el  abanderado  de  Acción  Nacional  a  la  gubernatura  de  Colima,  Jorge  Luis  Preciado  afirmó  que  en  
su  estado  el  principal  reto  del  nuevo  gobernador  será  enfrentar  al  crimen  organizado  y  recordó  que  dos  exgobernadores  
han   sido   asesinados.  Reforzarán   vigilancia.   El   fiscal   general   de   Guerrero,   Miguel   Ángel   Godínez   Muñoz,   dijo   que  
reforzarán  la  vigilancia  en  ciertas  zonas  del  estado  durante  esta  jornada  electoral  debido  a  que  hay  preocupación  de  los  
candidatos  por   la   inseguridad.  En  entrevista,  el   fiscal  guerrerense   informó  que   los  candidatos   le  han  solicitado  que  el  
estado  les  garantice  la  seguridad  y  se  reforzará,  no  en  cada  evento,  sino  en  un  operativo  general.  Ante  los  hechos  de  
violencia  en  el  municipio  de  Chilapa,  donde  fue  asesinado  el  candidato  del  PRI  a  la  alcaldía,  Ulises  Fabián  Quiroz,  precisó  
que  se  debe  trabajar  más  en  el  tema.  Por  el  asesinato  del  candidato  priista  de  Chilapa,  dio  a  conocer  que  siguen  tres  
líneas  de   investigación,  pero  pidió  no  abundar  al  respecto  para  no  entorpecer   las   investigaciones.   (Héctor  Figueroa,  
primera  plana)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Derribando  el  helicóptero  
Aquí,  en  la  curva  eterna  del  aprendizaje  
Florestán  
  
No  había  antecedentes  por  más  que  me  digan,  pero  nunca  se  había  dado  un  hecho  como  el  registrado  el  viernes  por  la  
mañana  en  Jalisco,  cuando  cuatro  helicópteros,  dos  de  la  FAM  y  dos  de  la  Policía  Federal,  patrullaban  una  carretera  que  
va  de  Casimiro  Castillo  a  Villa  Purificación,  donde  detectaron  un  convoy  de  cinco  camionetas  con  gente  armada  que  al  
registrar  el  vuelo  de  los  helicópteros,  comenzó  a  dispararles.  De  uno  de  los  vehículos,  un  sujeto  sacó  en  lanzacohetes  
RPG-27,  de  fabricación  soviética.  Hincó  una  rodilla  en  tierra,  quitó  el  seguro,  extendió  el  tubo,  apuntó,  disparó  y  le  pegó  
en  el  rotor  de  cola  al  Eurocopter  EC725  de  fabricación  francesa,  matrícula  1009  de   la  Fuerza  Aérea  Mexicana,  con  17  
personas  a  bordo:  cinco  tripulantes,  diez  militares  y  dos  policías  federales.  El  Cougar  dio  un  violento  giro  por  el  impacto  
del  rocket,  se   incendió  y  en  medio  de   las   llamas  y  girando,  se  vino  abajo.  Solo   la  habilidad  de   los  pilotos   impidió  que  
estallara,  cayó  con  violencia  y  el  fuego  se  extendió.  Los  delincuentes  se  acercaron  para  rematar  a  los  sobrevivientes,  lo  
que  no  pudieron  pues  desde  los  otros  tres  helicópteros  les  dispararon,  matando  a  ocho  de  los  que  formaban  el  convoy  del  
cártel  de  Jalisco  Nueva  Generación.  En  ese  momento  se  dieron  dos  comunicaciones  urgentes:  la  de  las  Fuerzas  Federales  
a  sus  bases  para  dar  la  alerta,  y  la  de  los  delincuentes  a  sus  mandos,  que  encabeza  Nemesio  Oceguera  Cervantes,  alias  
El  Mencho,  para  desplegar  un  operativo  del  grupo  criminal  que  dejó  ver,  primero,  su  capacidad  de  fuego,  y,  luego,  de  
respuesta,  extensión  y  organización:  39  bloqueos,  autobuses,  bancos  y  gasolineras  incendiados  en  25  municipios  a  partir  
de  Guadalajara,  la  capital.  Nunca  habíamos  visto  una  repuesta  de  esta  dimensión  territorial  de  la  delincuencia,  y  tampoco  
de  esa  capacidad  de  fuego,  que  derribó  a  un  súper  helicóptero  matando  a  seis  militares  y  dejando  a  12  heridos,  en  lo  que  
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es  una  nueva  dimensión  de  las  capacidades  del  crimen  organizado  al  que  habrá  que  responder  con  la  misma  intensidad  y  
rapidez.  
Con  una  mayor  eficacia.  
RETALES  
1.  EN  BURRO.  César  Camacho,  presidente  del  PRI,  dijo  que  el  asesinato  de  Ulises  Fabián  Quiroz,  candidato  a  la  alcaldía  
de  Chilapa  en  Guerrero,  no  los  amedrentaba.  El  candidato  suplente,  Santos  Martínez,  no  lo  escuchó  y  renunció.  Tengo  
miedo,  dijo.  ¿Por  qué  no  fue  Camacho  Quiroz  siquiera  al  sepelio  de  Ulises?  
2.  BATEO.  La  reforma  política  del  Distrito  Federal  será  cosa  de  la  próxima  legislatura.  Tras  el  conflicto  poselectoral  que  
se  avizora,  no  habrá  modo  de  un  período  extraordinario.  Y  antes  del  7  de  junio,  menos;;  y  
3.  SEGURIDAD.  El  gabinete  de  seguridad,  que  preside  Miguel  Ángel  Osorio  Chong,  se  traslada  hoy  a  Guadalajara,  donde  
sesionará  con  los  titulares  de  la  Defensa,  Marina,  PGR,  Cisen  y  Comisión  Nacional  de  Seguridad.  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
Milenio-   
  
Que  el  coordinador  del  PAN  en  el  Senado,  Fernando  Herrera,  abandonó  ayer  la  ceremonia  en  Los  Pinos  donde  se  hizo  la  
promulgación  de  la  reforma  de  transparencia,  en  protesta  porque,  en  su  opinión,  se  convirtió  en  un  evento  de  priistas.  
  
A  decir  de  legisladores  de  su  bancada,  además  de  los  roces  que  generó  la  negativa  del  PRI  a  designar  al  magistrado  del  
Tribunal  Electoral,  hay  molestia  porque  el  priismo  está  utilizando  en  sus  campañas  las  reformas  aprobadas  por  todos  los  
partidos  en  las  cámaras  como  si  fueran  solo  suyas.  
  
Que   los  diputados   federales  del  PRI,  del  PAN  y  del   PRD  eligieron   sus  mejores  alineaciones  para  dar  el   debate  de   la  
coyuntura  electoral  en  la  Comisión  Permanente  del  Congreso:  las  tres  principales  bancadas  en  San  Lázaro  dejaron  a  un  
lado   las   improvisaciones  y  desde  mañana   irán   respectivamente  comandadas  por   los  binomios  Manlio  Fabio  Beltrones-
Manuel   Añorve,   del   tricolor;;   José   González   Morfín-Ricardo   Anaya,   del   blanquiazul,   y   Miguel   Alonso   Raya-Fernando  
Belaunzarán,  por  los  amarillos.  
  
Que  a  pesar  de  que  las  de  junio  son  elecciones  intermedias  y  las  estructuras  de  partido  en  el  DF,  sobre  todo  del  PRD  y  
del  PAN,  presumen  que  ya  no  habrá  cambios  en  el  tablero  electoral,  hay  un  caso  que  puede  ser  la  gran  sorpresa.  
  
  
Se  trata  de  la  delegación  Benito  Juárez,  donde  los  próximos  días  el  Partido  Revolucionario  Institucional  y  los  verdes  se  
volcarán  en  campaña.  Ahí  también  lanzaron  la  estrategia  de  abrir  el  gobierno  a  los  ciudadanos,  acción  que  ya  le  generó  
más  de  mil  solicitudes  a  su  candidato  Xiuh  Tenorio.  
  
Que  tal  parece  que  el  diputado  del  PRD  Agustín  Barrios  Gómez  se  apresta  a  celebrar  por  anticipado  el  Día  de  las  Madres,  
pues  invitó  a  compañeros,  familiares  y  amigos  a  la  inauguración  de  Pinturas  y  Esculturas  de  Patricia  Segués,  en  el  vestíbulo  
del  edificio  A  de  San  Lázaro.  ¿Y  dónde  está  el  detalle?  ¡Ah!,  pues  que  la  artista  es  nada  menos  que  su  madre,  aunque  eso  
sí,  reconocida  por  sí  sola  por  su  trabajo.  
  
Que  el  tradicional  festejo  del  5  de  Mayo  no  se  llevará  a  cabo  este  año  en  Puebla,  como  estaba  previsto,  pues  el  presidente  
Enrique  Peña  Nieto  encabezará  la  toma  de  protesta  a  los  conscriptos  del  Servicio  Militar  Nacional  clase  1996,  anticipados,  
remisos  y  mujeres  voluntarias,  en  el  Campo  Marte.  
  
(Redacción,  página  02)  
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Criterio-   
  
Desempleo  con  título  

  
Mark  Twain  
  
Durante  mucho   tiempo   un   título   universitario   fue   un   pasaporte   a   la   clase  media.   Ser   licenciado,  médico   o   ingeniero  
aseguraba  un  ingreso  digno  en  un  país  con  salarios  de  miseria.  Por  eso  los  padres  de  familia  impulsaban  a  sus  hijos  a  ir  a  
la  universidad  sin  importar  su  vocación  o  inclinación  mientras  que  los  gobiernos  gastaban  crecientes  cantidades  de  dinero  
para   subsidiar   la  educación   superior   que  hicieron  virtualmente  gratuita   y   también  masiva.   Toda  acción,   sin  embargo,  
provoca  una  reacción.  Los  mercados  se  han  saturado  para  casi   todas   las  profesiones.  No  sólo  se  han  desplomado   las  
posibilidades  de  empleo  sino  también  los  salarios  de  los  egresados.  Hace  algunas  semanas  leía  un  artículo  en  el  periódico  
El  Financiero  (14.04.15)  sobre  una  reciente  Feria  del  Empleo  del  gobierno  de  la  Ciudad  de  México.  Farmacias  Similares  
ofrecía  un  puesto  para  botarguero,  es  decir,  para  una  persona  que  personifique  al  Dr.  Simi,  por  6  mil  700  pesos  al  mes,  

5  mil  pesos.  El  INEGI  reporta  que  en  el  primer  trimestre  de  este  2015  solamente  el  20.9  por  ciento  de  los  desocupados  
no  c

o  universidad.  Los  graduados  universitarios  mexicanos  no  están  trabajando  en  los  campos  para  los  que  se  han  preparado.  
En  el  2012  sólo  un  40  por  ciento  laboraba  dentro  de  su  especialidad  (gestiopolis.com).  Un  graduado  puede  ganar  más  
dinero   conduciendo   un   Uber   o   vendiendo   bienes   raíces.   El   dinero   gastado   por   el   contribuyente   para   la   educación  
universitaria  se  desperdicia  en  buena  medida.  Los  graduados  universitarios  están  pagando  la  factura  de  políticas  populistas  
que  se  iniciaron  hace  décadas  y  persisten  todavía.  Quizá  las  medidas  se  hayan  aplicado  de  buena  fe,  con  la  falsa  idea  de  
que  todos  los  mexicanos  pueden  ser  universitarios,  pero  al  final  se  revierten  contra  aquellos  que  supuestamente  debían  
beneficiar.  El  sistema  público  universitario  se  expandió  durante  décadas  por  presiones  de  estudiantes  rechazados  y  por  el  
interés  de  los  rectores  de  universidades  públicas  de  tener  más  alumnos  y  mayores  presupuestos  sin  importar  lo  que  ocurra  
con  los  graduados.  El  resultado  fue  ampliar  el  número  de  estudiantes  a  un  nivel  tal  que  no  había  posibilidad  de  que  la  
economía  pudiera  generar  empleos  para  todos.  Con  la  masificación  ha  habido  también  un  deterioro  de  la  calidad.  Muchos  
de   los  graduados   simplemente  no   tienen   la   capacidad  para  desempeñarse  en  su  campo  de  preparación  en  el  mundo  
laboral.  Si  no  queremos  seguir  condenando  a  los  graduados  al  desempleo  y  a  la  pobreza  deberíamos  reconocer  que  es  
imposible  que  todo  el  mundo  pueda  ser  licenciado,  doctor  o  ingeniero.  La  inflación  de  títulos  se  traduce  necesariamente  
en   desempleo   y   en   una   reducción   de   sueldos.   Una   educación   universitaria   es   cara   y   el   costo   debe   reflejarse   en   las  
colegiaturas,  como  ocurre  en  Estados  Unidos,  el  Reino  Unido  y  muchos  países  desarrollados.  Debe  haber  becas,  pero  sólo  
para  estudiantes  de  buen  de-sempeño  y  sin  recursos.  Cobrar  20  centavos  al  año  a  todos  no  lleva  más  que  a  una  distorsión  
del  mercado  educativo  y  a  una  saturación  de   las  profesiones,  exactamente   lo  que  estamos  viendo.   Las  universidades  
mexicanas  deben  concentrarse  en  mejorar  la  calidad  antes  que  en  perseguir  la  masificación.  De  nada  servirá  una  reforma  
universitaria,  empero,  si  no  se  logra  un  mayor  crecimiento  de  la  economía.  Si  el  país  sigue  creciendo  2  por  ciento  al  año  
no  habrá  ni  más  empleos  ni  mayores  salarios  para  nadie.    BLOQUEANDO    Ayer  unas  200  personas  bloquearon  durante  
horas  la  autopista  México-Cuernavaca,  causando  un  daño  enorme  a  miles  de  personas.  Los  bloqueos  no  sólo  se  siguen  
permitiendo  en  México  sino  que  se  vuelven  cada  vez  más  comunes  con  una  lamentable  pérdida  de  productividad.    
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
Excélsior-   
  

  
  
Pensemos  dónde  estaba  López  Obrador  a  principios  de  septiembre  del  año  pasado:  desaparecido.  Confinado  en   las  
páginas   interiores  de  La  Jornada  mientras  que  Peña  estaba  en  su  momento  de  gloria.  El  Presidente  había   logrado   lo  
increíble:   aprobar   un   sinnúmero   de   reformas   estructurales.   Como   cereza   del   pastel   anunciaba   el  mayor   proyecto   de  
infraestructura  de  la  historia  del  país:  el  nuevo  aeropuerto  capitalino.  El  tabasqueño,  por  su  parte,  había  fracasado  en  su  
intento  por  detener  la  Reforma  Energética.  No  pudo  movilizar  a  los  supuestos  opositores  y,  para  colmo,  se  ausentó  debido  
a  un  infarto.  En  suma,  para  septiembre,  los  bonos  de  AMLO  andaban  por  los  suelos  mientras  que  los  de  Peña  por  las  
nubes.  Veamos,  ahora,  dónde  está  López  Obrador  en  este  momento:  haciendo  abiertamente  campaña  y  posicionándose,  
de  nuevo,  como  uno  de  los  contendientes  más  serios  para  ganar  las  elecciones  presidenciales  de  2018.  ¿A  qué  se  debe  
este  regreso  triunfal?  A  Peña  y  su  equipo  que  le  tendieron  una  alfombra  roja.  Los  escándalos  y  errores  cometidos  por  el  
gobierno   retornaron   a  AMLO   a   la   palestra:   Tlatlaya,   Iguala   y   las   casas  Hinojosa-San  Román-Sosa  Velasco.   No  
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sorprende  que  el  tabasqueño  regrese  con  un  tema  que,  de  acuerdo  con  los  encuestadores,  por  primera  vez  aparece  como  

del  atolladero  en  que  lo  han  metido.  Eso  es  lo  más  importante,  tengo  la  fórmula:  acabar  con  la  corrupción.  Porque  ése  es  
el  principal  problema  de  México.  La  corrupción.  Nada  daña  más  a  este  país  que  la  deshonestidad  de  los  gobernantes.  Ésa  
es   la  causa  principal  de   la  desigualdad  social,  eco   AMLO  a  Jacobo  Zabludovsky  en  su  más  reciente  
entrevista.  Como  suele  suceder  con  López  Obrador,  sus  diagnósticos  son  certeros  (aunque  un  poco  exagerados).  Pero  
también  como  suele  ocurrir  con  el  futuro  candidato  presidencial,  sus  soluciones  son  vagas  y  sus  números  no  cuadran.  

tener  un  Presidente  honesto  y  comprometido  con  la  honestidad.  Él  siempre  asegura  serlo.  Pero  él  también  fue  jefe  de  
Gobierno  capitalino  durante  cinco  años  y  la  corrupción  no  fue  erradicada  en  el  DF.  Por  el  contrario,  el  bejaranismo   esa  
forma  corrupta  de  hacer  política  clientelar  a  partir  de  extraerle  dinero  a  grupos  que  viven  en  la  ilegalidad   tuvo  una  de  
sus  épocas  de  gloria  bajo  el  gobierno  de  AMLO.  Por  supuesto  que  hay  que  terminar  con  la  corrupción  gubernamental.  Lo  
que  me  gustaría  saber  es  cómo  le  haría  López  Obrador  para  lograrlo.  Valdría  la  pena  que  se  lo  preguntara  alguno  de  los  
periodistas  a  los  que  les  da  entrevistas.  Si,  por  ejemplo,  está  a  favor  de  que  todos  los  políticos  electos  y  altos  funcionarios  
estén  obligados  a  publicar  sus  declaraciones  patrimonial,  de  intereses  y  fiscales.  
calculo   dice  AMLO   que  se  roban,  entre  traficantes  de  influencias  y  políticos  corruptos,  como  500  mil  millones  cada  

eso  vamos  a  tener  dinero  para  financiar  al  desarrollo.  No  va  a  haber  necesidad  de  aumentar  impuestos  ni  endeudar  al  
país.  Con  la  mitad  de  lo  que  se  roban  habría  dinero  para  rescatar  el  campo,  fijar  precios  de  garantía,  llevar  a  cabo  un  plan  
parecido  al  que  realizó  Franklin  D.  Roosevelt  después  de  la  crisis  del  29  en  Estados  Unidos,  cuando  puso  a  trabajar  a  
los  estadunidenses.  Yo  haría  lo  mismo.  Iremos  casa  por  casa  inscribiendo  a  los  jóvenes,  incorporando  al  joven  al  trabajo,  
al  estudio.  En  EU  en  ese  entonces  se  decidió  que  iba  a  haber  empleo,  trabajo  para  todos.  Se  puede  eso  aquí.  Si  acabamos  

  Está  prometiendo  desarrollo  económico  e  igualdad  social  con  unos  250  mil  millones  de  pesos  al  año.  
Suena  a  mucho,  pero  en   realidad  es  poco  dinero  para  un  país  del   tamaño  de  México.  Representa  1.4%   del  Producto  
Interno  Bruto  mexicano  (17.8  billones  de  pesos)  o  5.3%  del  Presupuesto  de  Egresos  de  la  Federación  de  este  año  (4.7  
billones).  ¿Se  puede  llevar  a  cabo  un  plan  al  estilo  del  New  Deal  estadunidense  con  esa  cantidad  de  dinero?  No  lo  creo.  
Incluso  lo  dudo  con  los  500  mil  millones  que  AMLO  calcula  es  la  corrupción  gubernamental  en  México:  equivalen  a  2.8%  
del  PIB  y  10.6%  del  PEF.  Sí  se  podrían  hacer  muchas  cosas  con  ese  dinero  anual,  pero  no  alcanzarían,  como  fórmula  
mágica,  para  acelerar  el  crecimiento  económico  ni  acabar  con  la  desigualdad  social.  Pero  esas  son  las  dudas.  Lo  cierto  es  
que  he  is  back     
  
(Leo  Zuckermann,  página  de  internet)    
El  Universal-   
  
Madero,  el  broncudo  
Gustavo  Madero  (centro)  y  candidatos  panistas  
El  presidente  del  PAN,  Gustavo  Madero,  no  perdió  ayer   la  oportunidad  de  darle  un  raspón  a  su  colega  del  PRI,  César  
Camacho  Quiroz.  Luego  de  presentar  su  declaración  patrimonial,  don  Gustavo  mostró  a  los  ahí  presentes  que  su  reloj  se  

¡Vaya  que  le  gusta  la  camorra  
a  don  Gustavo!  
  
  
Alfonso  Navarrete  Prida  
Nuevo  caso  de  explotación  laboral  
El  fenómeno  del  abuso  laboral  parece  no  tener  fin  en  el  país.  Nos  comentan  que  en  los  próximos  días,  el  secretario  del  
Trabajo,  Alfonso  Navarrete  Prida,  dará  a  conocer  otro  caso  de  explotación,  esta  vez  en  el  Distrito  Federal.  Don  Alfonso  
anunció  recientemente  el  rescate  de  200  indígenas  en  Comondú,  Baja  California  Sur.  También  informó  que  en  los  últimos  
dos  años  500  mil  niños  fueron  recuperados  de  personas  que  los  tenían  sometidos  a  prácticas  de  esclavitud  principalmente  
en  campos  agrícolas.  Nos  dicen  que  seguirán  realizando  más  rescates  para  tratar  de  acabar  con  este  crimen  que  por  años  
había  sido  tolerado,  y  que  irresponsablemente  se  dejó  crecer.  
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Aristóteles  Sandoval  
Empresarios  sacan  a  familias,  pero  no  avisan  
Ayer   le   informábamos  en  este  espacio  que  ante  el  temor  de  que  la  violencia  pudiera  recrudecerse  en  Jalisco,  algunos  
empresarios  habían  comenzado  a  sacar  del  estado  a  sus  familiares  más  cercanos.  El  equipo  del  gobernador  de  Jalisco,  

mbres  de  negocios  que  nos  contaron  
sobre   las   medidas   que   se   han   visto   obligados   a   adoptar,   entre   ellas   llevar   a   sus   seres   queridos   a   otras   ciudades,  
precisamente  tomaron  esa  decisión  pues  no  confían  en  que  su  seguridad  esté  garantizada  por  el  gobierno  estatal,  por  lo  
que  es  muy  difícil  que  hayan  notificado  su  proceder.  
  
SRE  e  INAH,  ¿buenas  o  malas  noticias?  
El  domingo  pasado   la  Cancillería  mexicana,  que  dirige  José  Antonio  Meade,  dio  a  conocer  que   la  Organización  de   las  
Naciones  Unidas  para  la  Educación,  la  Ciencia  y  la  Cultura  (UNESCO)  concluyó  el  proceso  de  inscripción  de  nueve  zonas  
arqueológicas  mexicanas  declaradas  previamente  Patrimonio  Mundial,  en  el  Registro  Internacional  de  Bienes  Culturales  
bajo  Protección  Especial  de  esa  institución.  Dado  que  al  informar  de  este  hecho  la  SRE  dijo  que  estas  zonas  arqueológicas  

Franco,  se  negó  a  dar  más  detalles  en  torno  de  las  implicaciones  del  comunicado  difundido  el  domingo  por  la  Cancillería.  
La  SRE  tampoco  quiso  abundar  en  lo  que  implica  esta  designación.  Así,  ahora  no  se  puede  saber  si  se  está  frente  a  una  
buena  o  una  mala  noticia.  ¿Se  temen  conflictos  armados  en  las  nueve  zonas  arqueológicas  más  visitadas  del  país?  
  
(Redacción,  página  02)  
El  Universal-   
  
El  gobernador  Aristóteles  no  tiene  la  culpa  
Quienes   pensaban   que   Aristóteles   Sandoval   estaba   abatido   por   los   acontecimientos   del   viernes,   se   equivocan  
rematadamente.   Por   el   contrario,   quiere   propagar   que   lo   visto   fue   consecuencia   de   una   exitosa   estrategia   para   ir  
mermando  al  Cártel  Jalisco  Nueva  Generación.   ¿Le  plantearon  nombrar  un  comisionado  especial  para  Jalisco?   Falso  
desdeña  el  gobernador .  He  tenido  comunicación  con  el  señor  Presidente,  con  el  señor  secretario  de  Gobernación,  con  
el  general  secretario,  con  el  secretario  de  Marina.  Las  decisiones  se  han  venido  tomando  de  manera  coordinada,  como  fue  
el  viernes,  con  el  apoyo  de   las  presidencias  municipales  del  área  metropolitana  de  Guadalajara.  Aristóteles   tiene  bien  
armada   la  explicación  de   la  etiología  criminal  contemporánea  en   la  entidad.  Explotó  en  2010,   tiempos  del  gobernador  

e  
de  Nueva  Generación.  Niega  que  los  103  servidores  públicos  ejecutados  en  su  bienio  fueran  en  su  mayoría  blanco  de  la  

hoy  fiscalía,  
  El  autoelogio  de  

Aristóteles  alcanza  a  
   ¿Fue  una  imprudencia  el  sobrevuelo  del  helicóptero  del  Ejército  que  sería  derribado  por  

los  criminales?   No  lo  quisiera  llamar  así   me  da  la  impresión  que  se  lava  las  manos .  Las  fuerzas  federales  tienen  sus  
operativos.  Y  en  lo  que  corresponde  a  nosotros,  estamos  aportando  todo  el  despliegue  de  fuerzas,  toda  la  inteligencia  e  
información.  Y  sobre  todo,  estamos  actuando  con  mucha  responsabilidad  para  ir  a  fondo  y  recuperar  la  tranquilidad  en  
algunas  regiones  del  estado.  
que  quitemos  esos  quistes  que  por  años  estuvieron  enfermando  mucha   
  
A  él  que  no  le  echen  la  culpa.  
MENOS  DE  140.    
Los  priístas  celebran  los  resultados  de  sus  últimas  encuestas:  se  van  siete  puntos  arriba  del  PAN.  ¿Será?  
  
(Ciro  Gómez  Leyva,  página  A6)  
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Reforma-   
  
CONTRARIO  a   lo  que  ocurría  en  otros  años,  esta  vez   la  Presidencia  de   la  República   tenía  muy  callado  el   lugar  donde  
Enrique  Peña  Nieto  celebrará  el  5  de  mayo.  
  
YA  SE  SABE  que  será  en  el  Campo  Marte  donde  el  Jefe  del  Ejecutivo  encabezará  la  ceremonia  de  juramento  a  la  bandera  
por  parte  de  los  conscriptos  del  Servicio  Militar  Nacional.  
  

a  los  funcionarios  de  Rafael  Moreno  Valle  que  tanto  presumían  la  buena  relación  con  el  mandatario.  
  
ANTE  ESTO,  los  priistas  rezan  porque  se  trate  del  fin  de  la  luna  de  miel  entre  el  inquilino  de  Los  Pinos  y  el  gobernador  
poblano.  Los  panistas  insisten  en  que,  simplemente,  no  se  quiere  levantar  las  olas  en  pleno  proceso  electoral.  
  
SEA  POR  lo  que  haya  sido,  el  cambio  de  la  agenda  presidencial  se  da,  ca-sual-men-te,  luego  de  que  la  primera  dama  de  

¡Haaay  camotes,  calientitos  los  camotes!  
  
A  LO  MEJOR  lo  hace  por  ahorrativo,  pero  eso  de  que  Ricardo  Anaya  se  aproveche  de  las  campañas  de  los  candidatos  
albiazules  para  promoverse  no  le  ha  gustado  nada  a  algunos  panistas.  
  
DICEN  QUE  en  lugar  de  concentrarse  en  derrotar  al  PRI  y  al  PRD,  está  más  interesado  en  ganarle  ¡a  otros  panistas!,  pues  
está  metido  de  lleno  en  convertirse  en  dirigente  nacional  del  panismo.  
  
EL  DOMINGO,  por  ejemplo,  el  chico  maravilla  del  PAN  se  anotó  un  tanto  muy  importante  al  reunir  en  Veracruz  a  cuadros  
del  partido  que  tenían  años  sin  poderse  ver  ni  en  pintura:  Enrique  Cambranis,  Miguel  Ángel  Yunes,  Víctor  Serralde,  Juan  
Bueno  Torio  y  Humberto  Morelli.  
  
LO  MALO  del  asunto,  según  se  quejan  sus  correligionarios,  es  que  la  mampara  detrás  de  los  participantes  de  la  conferencia  
no  era  de  apoyo  para  alguno  de  los  candidatos  panistas.  Para  nada.  En  ella  lo  que  se  leía  era,  en  mayúsculas,  el  nombre  
de  Anaya,  al  lado  de  una  graaan  foto  del  propio  queretano.  
  
POR  ESO  dicen  que  el  encaje  es  bonito,  ¡pero  no  tan  ancho!  
  
VAYA,  VAYA,  al  coordinador  del  PAN  en  el  Senado,  Fernando  Herrera,  le  pudo  más  el  ego  que  la  transparencia.  
  
RESULTA  QUE   abandonó  el   acto   oficial   de   promulgación  de   la   nueva   Ley   de  Transparencia   porque   lo   pusieron   en   la  
segunda  fila  del  presidium  y  no  en  la  primera  como  él  consideraba  que  merecía.  
  
AL  FRENTE  quedaron  el  presidente  tricolor,  César  Camacho,  el  senador  Emilio  Gamboa,  en  su  calidad  de  presidente  de  la  
Junta  de  Coordinación  Política,  y  los  presidentes  de  ambas  Cámaras,  los  perredistas  Miguel  Barbosa  y  Julio  César  Moreno.  
  
TAMBIÉN  estuvo  otro  senador:  Armando  Ríos  Piter,  pero  él  porque  acudió  en  representación  del  líder  de  su  partido,  Carlos  
Navarrete.  
  
CUENTAN  QUE  Herrera  estaba  molesto  porque  no  había  panistas.  Al  parecer,  nadie  le  avisó  que  el  dirigente  de  su  partido,  
Gustavo  Madero,  y  el  coordinador  de  los  diputados,  Ricardo  Anaya,  cancelaron  su  participación.  ¡Qué  sentido!  
  
(Redacción,  página  10)  
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CARTONES      POLÍTICOS      Y      ANEXOS  
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